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Já está em vigor a Lei 24.223, que objetiva 
promover o amplo conhecimento, nas insti-
tuições de ensino da rede pública do Estado, 
acerca da Lei Maria da Penha, norma federal 
que estabelece mecanismos para prevenir e 
coibir a violência doméstica e familiar contra 
a mulher. A norma, sancionada pelo gover-
nador Romeu Zema, foi publicada em edição 
extraordinária do Minas Gerais, Diário Ofi-
cial do Estado, nesta segunda-feira (18/7/22). 

Reduzir o impacto dos preços dos com-
bustíveis no bolso dos brasileiros foi uma das 
principais preocupações do Senado no pri-
meiro semestre. Uma série de projetos de lei 
e propostas de emenda à Constituição foram 
aprovadas pelos senadores para tentar contro-
lar a escalada dos preços do diesel, da gasolina 
e do gás de cozinha desde o início dos traba-
lhos legislativos em fevereiro. 

Especialista fala sobre 
Indução da ovulação 
para mulheres com 
dificuldade de 
engravidar
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Norma busca ampliar 
conhecimento sobre Lei 
Maria da Penha

Projeto determina preenchimento 
de cargos efetivos de professores da 
educação básica

DIVULGAÇÃO

Preço de combustíveis 
foi desafio do Senado no 
primeiro semestre

SAÚDE 6

ECONOMIA 5

JOSÉ CRUZ/ AGÊNCIA BRASIL

O mercado financeiro reduziu, pela terceira 
semana consecutiva, a expectativa para os índices 
inflacionários projetados para 2022. De acordo 
com o Boletim Focus, divulgado ontem (18), em 
Brasília, pelo Banco Central, o ano deve fechar 
com o Índice de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) em 7,54%. 

Mercado financeiro 
prevê inflação de 
7,54% em 2022

POLÍTICA 4 POLÍTICA 3

JONAS OLIVEIRA/ SINDILAT

O presidente Jair Bolsonaro sancionou a lei 14.413, de 
2022, que abre crédito suplementar de R$ 1,2 bilhão para 
equalizar os juros de operações de financiamento do Plano 
Safra. A subvenção será usada para o Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar (Pronaf ), custeio 
agropecuário, comercialização de produtos e investimento 
rural e agroindustrial. 

Lei libera R$ 1,2 bi para 
equalizar juros de operações de 
financiamento do Plano Safra

O Projeto de Lei 1628/22 determina que estados, Distrito Federal e municípios preencham a totalidade dos cargos efetivos do 
magistério púbico da educação básica por meio de concurso público. O texto exige que os entes federados divulguem o quanti-
tativo de cargos efetivos no magistério da educação básica, tanto de cargos ocupados quanto de cargos vagos. 

O Hospital Aroldo Tourinho passou a utilizar em seu Centro 
Cirúrgico moderno neuronavegador que auxilia, com menor in-
vasão, as cirurgias cerebrais. Semelhante a um GPS, a ferramenta 
permite maior precisão em procedimentos e diminui tempo de 
internação do paciente. 

SAÚDE 7
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Colaboração é a chave para mitigar impactos da 
inflação na cadeia de suprimentos das indústrias

Construção civil sustentável: como 
estamos em relação ao resto do mundo?

Estudo revela os benefícios do uso do 
laser em trauma dental

Ciência e inovação podem mudar rumos 
do país, mas precisam parar de regredir

PLÍNIO PEREIRA
VICE-PRESIDENTE DE OPERAÇÃO DA DHL SUPPLY CHAIN

NICOLAOS THEODORAKIS
FUNDADOR E CEO DA NOAH

FLÁVIA MONARI BELMONTE
DOUTORANDA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA USP, E OUTROS AUTORES*

GLAUCO ARBIX
PROFESSOR DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP E COLUNISTA DA RÁDIO USP

Durante a primeira fase da pandemia, entre o início de 2020 e me-
ados de 2021, a inflação não foi um tema importante para a sociedade 
e para o mundo empresarial. Os reajustes de insumos, fornecedores e 
mão de obra, até então, eram de 1 dígito baixo e o foco das empresas 
estava em garantir disponibilidade para manter as fábricas e os mercados 
abastecidos, além de investir em tecnologia, inovação e na agenda de 
sustentabilidade. O cenário começou a mudar no segundo semestre do 
ano passado, à medida que as commodities tiveram um salto de preços 
e os indicadores macroeconômicos apontaram para uma aceleração, tra-
zendo esse tema de volta para a mesa como uma das, senão a principal, 
preocupação dos executivos.

O primeiro sinal foi a expressiva elevação do IGPM ao longo de 2021, 
índice de referência para aluguéis e outros contratos, que têm compo-
nentes associados às matérias primas (aço, vidro, alumínio, etc.) e que, 
por conta da pandemia, tiveram grandes elevações. Esse movimento le-
vou a uma corrida para renegociação de contratos de aluguel e, depois 
de meses de muita incerteza, parece ter havido uma certa acomodação. 
Quando o IGPM deu mostras que iria voltar a patamares menores, houve 
uma enorme aceleração nos custos dos combustíveis, agora associada à 
cotação internacional do petróleo, ao dólar e ao conflito na Europa. O 

preço do diesel, insumo básico para o setor de transporte e logística, su-
biu mais de 50% em um curto espaço de tempo. Dessa vez, todo o setor 
percebeu que o desafio para chegar a uma nova acomodação é maior e, 
por consequência, as conversas para revisão de preços tendem a ser mais 
difíceis e mais frequentes.

À medida que os índices de inflação se mantêm em patamares eleva-
dos, a margem de negociação das tarifas diminui e as antigas ferramentas 
das áreas de compras (“procurement”) já não têm o mesmo efeito. Os 
impactos são sentidos em toda a cadeia, até chegar ao consumidor final, 
que por consequência reduz a frequência de compras, troca produtos 
tradicionais por marcas mais baratas, ou até deixa de consumir itens não 
essenciais. Nesse cenário, novas abordagens são necessárias e parece ha-
ver grande espaço para que as empresas adotem uma postura mais cola-
borativa para enfrentar o inimigo comum: a ineficiência.

O primeiro passo é ter um olhar amplo da cadeia, verificando as opor-
tunidades de racionalização e simplificação, reduzindo etapas ou mesmo 
mudando amplamente o desenho organizacional. Todos os elementos 
geradores de custo devem ser levados em conta: localização de fábri-
cas e centro de distribuição, políticas de estoque, incentivos tributários, 
etc. Trabalhar melhor a consolidação e transferência de carga, além da 

frequência de abastecimento, também são estratégias eficientes. Adicio-
nalmente, para que a equação funcione bem, também devem ser trazidos 
para a mesa os fornecedores, prestadores de serviço e os clientes varejis-
tas e distribuidores. Todos trabalhando com o objetivo final de eliminar 
as ineficiências. Como última etapa, com o suporte de operadores logís-
ticos, deve-se explorar potenciais sinergias através do compartilhamento 
de estruturas de armazenagem e transportes.

A adoção de novas tecnologias, com destaque para o monitoramento 
à distância e roteirização inteligente de frota, digitalização de processos, 
automação de atividades de movimentação, utilização de RPA e inteligên-
cia artificial, possivelmente associada ao “Machine Learning”, para pre-
visão de demanda e planejamento logístico, entre outras, também deve 
fazer parte dos esforços para ganho de eficiência. E sim, algumas dessas 
abordagens exigem investimentos, porém, na quase totalidade das vezes, 
eles se pagam e trazem benefícios mensuráveis, não apenas para este 
momento de aperto nos custos. Trazem também ganhos em termos de 
qualidade do serviço, tempo de entrega e resiliência da cadeia, fatores 
fundamentais como pudemos ver nestes anos de pandemia.

Tendo este olhar, a inflação passa a ser mais um elemento de disrupção 
que pode gerar novas oportunidades de negócio e criar diferenciação.

O Brasil caminha a passos largos no que diz respeito a construções sustentáveis. Segundo o ranking mundial 
elaborado pelo Green Building Council Brasil (CBC), somos um dos países com mais obras sustentáveis no mun-
do, ficando atrás apenas de nações como a China, Emirados Árabes e Estados Unidos.

Com a alta da agenda ESG, sigla em inglês para práticas ambientais, sociais e de governança, é notável que 
executivos e investidores brasileiros já estão se movimentando e repensando seus negócios. O momento, então, é 
de desenvolvimento de soluções inovadores e sustentáveis, principalmente no mercado da construção civil - um 
dos segmentos que mais impactam o meio ambiente.

Um estudo do Conselho Internacional da Construção (CIB), aponta que mais de um terço dos recursos na-
turais extraídos no Brasil são para a indústria da construção e 50% da energia gerada abastece a operação das 
edificações. Além disso, o setor é um dos que mais produzem resíduos sólidos, líquidos e gasosos, responsável 
por mais de 50% dos entulhos, entre construções e demolições. Diante disso, para uma construção ser conside-
rada sustentável, todos os seus processos precisam ser sustentáveis. A madeira, por exemplo, é um dos materiais 
mais antigos utilizados na construção, porém foi substituída ao longo dos anos pelo aço e o concreto. Por ser o 
único material que é renovável e estruturalmente eficiente ao mesmo tempo, a madeira sempre esteve presente 
em construções nas regiões que enfrentam estações com temperaturas muito baixas, como os Estados Unidos e a 
Rússia. Elas oferecem benefícios térmicos, energéticos e acústicos, o que garante além da preservação ambiental, 
mais conforto e economia.

Nos países desenvolvidos, há uma série de incentivos econômicos para construções verdes, como a Alemanha, 
que remunera os cidadãos que produzem um excedente de energia obtida por placas fotovoltaicas. Embora, 
nacionalmente falando, o Brasil ainda não tenha incentivos suficientes e tão eficientes, há alguns projetos para 
redução da carga tributária das construções, como o IPTU verde, uma espécie de desconto contemplado no IPTU 
para obras que implementarem sistemas ecoeficientes nas suas construções ou reformas.

O cenário atual da arquitetura sustentável é mais tecnológico e eficiente, quando comparado há 20 anos atrás. 
As novas tecnologias possibilitam o aproveitamento dos recursos naturais de forma integral, como as madeiras 

Otrauma dental ou lesões dentárias traumáticas é um problema de 
saúde bucal pública, com alta frequência em idades jovens e que im-
pacta diretamente na produtividade e qualidade de vida do indivíduo.

As quedas são a causa mais comum das lesões dentárias traumáticas e 
envolvem, normalmente, a dentição decídua (“dentes de leite”). Como 
parte de seu desenvolvimento, crianças que engatinham, cambaleiam e 
caem antes de poder andar estando susceptíveis aos traumas dentais. Po-
dem ocorrer também na dentição permanente, resultantes de quedas da 
própria altura e acidentes em práticas esportivas. Outras ocorrências de 
impacto, como brigas, agressões, acidentes de motocicletas e automó-
veis, têm destaque na prevalência das lesões, com traumas mais severos.

As lesões dentárias traumáticas são aquelas que podem causar desde 
uma trinca/fratura até o deslocamento total do dente para fora do osso 
em que está inserido. Na realidade, cada trauma tem sua peculiarida-
de, mas a avulsão é a lesão mais difícil de se tratar, pois o dente sai 
totalmente do alvéolo (osso), algumas vezes é perdido e, em outras, as 
pessoas não sabem o que fazer com o próprio dente, que está fora da 

boca, antes de chegar a um atendimento odontológico. O ideal é que 
o dente seja colocado no local do acidente, pegando pela coroa e, se 
estiver sujo, lavá-lo suavemente no leite, no soro fisiológico ou na saliva 
do paciente. Caso não consiga reimplantar o dente no local, é indicado 
colocar o dente em um recipiente com leite (se não tiver saliva ou soro 
fisiológico) e procurar imediatamente um dentista.

Dentro desse contexto, como as terapias com laser de baixa potência 
podem auxiliar no manejo das lesões dentárias traumáticas?

Existem diversos estudos científicos que descrevem os efeitos benéfi-
cos desta terapia, mas de maneira geral destacam-se: a analgesia, a mo-
dulação do processo inflamatório e a reparação de tecidos biológicos. 
Estes efeitos são importantes no que diz respeito à possibilidade de uso 
para minimizar os efeitos do trauma inicial tanto nos dentes como nos 
tecidos moles ao redor, por ser uma terapia não-invasiva, indolor e de 
relativo baixo-custo, aumenta a colaboração por parte do paciente.

Até o presente momento, não há estudos clínicos na literatura que 

reportam os efeitos da terapia de fotobiomodulação com laser de baixa 
potência no manejo de trauma dental. Na Faculdade de Odontologia da 
USP, porém, o Laboratório Especial de Laser em Odontologia (LELO), 
entre os vários estudos em andamento, está conduzindo uma pesqui-
sa que utiliza a terapia de fotobiomodulação no tratamento das lesões 
dentárias traumáticas. Como resultados parciais, observados em mais 
de 60 lesões dentárias traumáticas, houve a redução de dor, melhora no 
processo inflamatório e remodelação no tecido pulpar em 56 pacientes 
incluídos na pesquisa até então. Após concluído, o estudo randomizado, 
duplo-cedo e controlado será um marco científico importante, abrindo 
uma nova perspectiva de uso dessa tecnologia em lesões dentárias trau-
máticas.

* Patrícia Moreira de Freitas, professora da Faculdade de Odonto-
logia da USP, Luciane Hiramatsu Azevedo, pesquisadora da Faculdade 
de Odontologia da USP, e Celso Luiz Caldeira, professor titular da Fa-
culdade de Odontologia da USP

A pandemia acentuou tendências latentes em nosso cotidiano, ala-
vancadas pela inflação, a guerra, o desemprego e a retração da econo-
mia. Mas não há como camuflar a responsabilidade do governo federal 
pelas agruras da sociedade e a agressão à educação e à ciência brasilei-
ras.

Sua atuação errática acuou cientistas, esvaziou agências de fomen-
to, minou universidades, cortou verbas. Na contracorrente do mundo, 
além de retardar o trânsito para uma sociedade sustentável, o Brasil 
ficou cada vez mais distante dos países tecnologicamente mais avança-
dos. Ou nos esforçamos para entrar em sintonia com as novas tecnolo-
gias ou ficaremos marcados pela irrelevância.

A dinâmica atual das novas tecnologias digitais, com destaque para 
a inteligência artificial, é tão poderosa que modifica o metabolismo da 
indústria de transformação, dos serviços, da agricultura e do comércio. 
Mas sua difusão é absorvida de modo desigual, seja pelos países, seja 
pelas pessoas.

A procura pelos mais qualificados no mercado de trabalho aumenta 
as desigualdades; as empresas e a pesquisa científica perdem dinamis-
mo e a infraestrutura e a economia envelhecem rápido. A baixa qualida-
de do sistema educacional é ainda mais exacerbada diante do número 
cada vez maior de pessoas deixadas para trás.

Os ciclos tecnológicos disruptivos marcam os países em desenvolvi-
mento com atrasos assimétricos. Promovem mudanças na infraestrutura 
e nos padrões de consumo, mas não conseguem impulsionar mudanças 
nas estruturas da economia, que exigiriam um esforço articulado entre 
o setor público e privado, as empresas, as universidades e o governo. O 
mundo mudou e a interdependência é a regra.

A ciência, sabemos, não respeita fronteiras. Por onde avançar?

Antes de mais nada, é preciso interromper a regressão atual do sis-
tema de CT&I. Segundo, é importante reconhecer que as novas tec-
nologias se baseiam na valorização do capital humano: não há como 
absorver, adaptar e desenvolver tecnologias sem pessoas qualificadas.

Terceiro, as tecnologias inovadoras abrem possibilidades imensas, 
mas pedem ambientes propícios a sua absorção e desenvolvimento, 
o oposto do ambiente tóxico atual. Quarto, é fundamental defender 
nossas florestas e toda a população e etnias que vivem delas e ajudam 
a mantê-las. O respeito ao meio ambiente deve ser parte integrante do 
esforço pelo desenvolvimento.

Não há mágica, claro. Mas o nível alcançado pela CT&I permite que 
o Brasil contribua mais ainda para elevar a expectativa de vida das pes-
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soas e recuperar sua posição de vanguarda na luta contra os efeitos 
das mudanças climáticas, pela biodiversidade e por fontes limpas de 
energia, pela produção de alimentos e o uso da terra, fundamentais 
para diminuir a pobreza, as desigualdades e a geração de empregos.

Se é verdade que o Brasil não está fadado ao fracasso, é mais do que 
certo que é preciso mudar de rumo. A ciência brasileira já mostrou ter 
condições de renovar seu compromisso com a sociedade e disposição 
para se articular com todos os que buscam um lugar de relevo para o 
país.

engenheiradas, desenvolvidas na Áustria e que ganharam relevância e atenção mundial nos últimos anos, princi-
palmente diante da sua versatilidade, modernidade e resistência.

Hoje, o Brasil ocupa o quinto lugar entre os países que concentram mais edificações sustentáveis, de acordo 
com o estudo divulgado pelo United States Green Building em 2020. Realidade mundial, a sustentabilidade é 
palavra de ordem para as edificações e demais empreendimentos imobiliários, tendo em vista a diminuição, so-
bretudo, da emissão de gases do efeito estufa, como o CO2. Sendo assim, fica o seguinte questionamento: quais 
são os próximos passos do Brasil nessa jornada inovadora, disruptiva, moderna e sustentável da construção civil?
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Norma busca ampliar conhecimento 
sobre Lei Maria da Penha

Lei libera R$ 1,2 bi para 
equalizar juros de operações 
de financiamento do Plano 
Safra

Projeto disciplina 
escrituras públicas 
envolvendo criptoativos

Projeto proíbe preço 
diferenciado de seguro 
para pessoas com 
deficiência

Um dos objetivos é conscientizar comunidade escolar. Também 
é sancionada lei que beneficia pessoas com autismo

Já está em vigor a Lei 24.223, 
que objetiva promover o amplo 
conhecimento, nas instituições de 
ensino da rede pública do Estado, 
acerca da Lei Maria da Penha, 
norma federal que estabelece me-
canismos para prevenir e coibir 
a violência doméstica e familiar 
contra a mulher. A norma, san-
cionada pelo governador Romeu 
Zema, foi publicada em edição 
extraordinária do Minas Gerais, 
Diário Oficial do Estado, nesta se-
gunda-feira (18/7/22).

A proposição tramitou na As-
sembleia Legislativa de Minas 
Gerais como o Projeto de Lei (PL) 
99/19, da deputada Ana Paula Si-
queira (Rede), aprovado definiti-
vamente pelo Plenário em 23 de 
junho deste ano.

A nova regra acrescenta o arti-
go 4º-A à Lei 22.256, de 2016, que 
institui a política de atendimento 
à mulher vítima de violência no 
Estado. O dispositivo determina 
medidas que podem ser toma-
das pelo Poder Executivo para a 

promoção, nas escolas da rede 
estadual de ensino, das atividades 
direcionadas à prevenção e ao en-
frentamento da violência contra a 
mulher.

SÃO DESCRITAS 6 MEDIDAS:

- Conscientização da comuni-
dade escolar sobre o alcance da 
Lei Maria da Penha e seus meca-
nismos de garantias de direitos;

- Formação continuada dos 
profissionais da área da educa-
ção sobre as normas vigentes de 
combate e prevenção da violência 
doméstica e familiar;

- Desenvolvimento e distribui-
ção de material informativo em 
formato acessível, para ampla di-
vulgação, na comunidade escolar, 
da Lei Maria da Penha, desde que 
respeitados os parâmetros da do 
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente e da Base Nacional Comum 
Curricular – BNCC;

- Incentivo à abordagem, em 
sala de aula, de noções básicas so-

bre a Lei Maria da Penha;
- Incentivo à participação de 

alunos e seus familiares, profis-
sionais da educação e demais 
membros da comunidade escolar 
em instâncias de formulação e im-
plementação de políticas públicas 
de enfrentamento e prevenção da 
violência doméstica e familiar e;

- Ampla divulgação da Semana 
Escolar de Combate à Violência 
contra a Mulher, no mês de mar-
ço, conforme o disposto no artigo 
2º da Lei Federal 14.164, de 2021.

NOVA LEI BENEFICIA 
PESSOAS COM AUTISMO

Também foi sancionada pelo 
governador Romeu Zema, nessa 
segunda-feira (18), a Lei 24.222, 
que beneficia pessoas com deficiên-
cia e com transtornos do espectro 
autista. Essa norma determina a 
adoção de medidas para promover 
a participação dessas pessoas em 
eventos culturais, exposições, ses-
sões de cinema e teatro e espetácu-
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As novas normas são originárias de projetos aprovados pelo Plenário na reunião do dia 23 de junho

Entre as operações de financiamento do Plano Safra que serão 
beneficiadas com os recursos está o Pronaf

los musicais.
Essas medidas poderão incluir o 

incentivo à realização de sessões de 
cinema, abertas à participação do 
público em geral, adaptadas às ca-
racterísticas das pessoas com trans-
torno do espectro do autismo ou 
outras deficiências que acarretem 

hipersensibilidade sensorial.
A nova lei teve origem no PL 

2.840/21, do deputado Professor 
Wendel Mesquita (Solidariedade), 
aprovado pela ALMG no dia 23 de 
junho. O objetivo do parlamentar 
é garantir às pessoas com autismo 
uma oportunidade de desfrutar do 

cinema por meio de sessões adap-
tadas às suas especificidades, asse-
gurando assim a sua inclusão social. 

Para isso, é feita uma alteração 
na Lei 13.799, de 2000, que dispõe 
sobre a política estadual dos di-
reitos da pessoa com deficiência. 
(Portal ALMG)

O presidente Jair Bolsonaro san-
cionou a lei 14.413, de 2022, que 
abre crédito suplementar de R$ 
1,2 bilhão para equalizar os juros 
de operações de financiamento do 
Plano Safra. A subvenção será usada 
para o Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ), custeio agropecuário, 
comercialização de produtos e in-
vestimento rural e agroindustrial. 

A norma foi publicada na última 
sexta-feira (15), em edição extra do 
Diário Oficial da União.

A nova lei é resultado de um 
projeto de lei (PLN 18/2022), apro-
vado pelos senadores e deputados 
no dia 12 de julho em sessão do 
Congresso Nacional. O dinheiro 
vai sair da reserva de contingência, 
uma dotação genérica do Orçamen-
to usada pelo Poder Executivo para 

despesas imprevistas. Os recursos 
serão divididos entre as seguintes 
operações de financiamento do Pla-
no Safra:

Pronaf: R$ 532 milhões; Custeio 
agropecuário: R$ 443,5 milhões; 
Investimento rural e agroindustrial: 
R$ 216,5 milhões e; Comercializa-
ção de produtos agropecuários: R$ 
8 milhões (Agência Senado)

Após aprovar a regulamentação 
do mercado nacional de criptomo-
edas, o Senado vai analisar agora 
projeto de lei que disciplina a la-
vratura de escrituras públicas para 
negócios jurídicos envolvendo a 
transferência de criptoativos.

O PL 1.420/2022, de autoria do 
senador Rogério Carvalho (PT-SE), 
estabelece que, no caso de negó-
cios envolvendo a transferência de 
criptoativos, o tabelião de notas 

deverá consignar, na escritura, as 
informações necessárias à sua iden-
tificação e à determinação de seu 
valor econômico.

O tabelião terá ainda de esco-
lher a forma jurídica mais adequa-
da. Esses bens, salvo lei em sentido 
contrário, não poderão ser conside-
rados dinheiro.

O senador justifica que negócios 
jurídicos envolvendo criptoativos, 
entre eles criptomoedas e tokens, 

têm causado dúvidas jurídicas entre 
os tabeliães de notas e os registra-
dores sobre a formalização e o re-
gistro.

“Considerando a dimensão 
continental do nosso território, é 
fundamental uniformizar entendi-
mentos, para evitar que os cidadãos 
sofram com os transtornos causa-
dos pela divergência de entendi-
mentos”, afirma Rogério Carvalho. 
(Agência Senado)

O Projeto de Lei 4007/19, já apro-
vado pelo Senado, prevê que as ope-
radoras de seguros pessoais, inclusive 
de vida, sejam obrigadas a garantir 
às pessoas com deficiência todos os 
serviços e produtos ofertados aos de-
mais clientes. O texto está agora em 
análise na Câmara dos Deputados.

A proposta insere dispositivos no 
Estatuto da Pessoa com Deficiência 
para impedir tratamento discrimi-
natório, em razão da deficiência, no 
momento da aquisição de seguro ou 
produto. A eventual infração poderá 

resultar em pena de reclusão de um a 
três anos, mais multa.

Atualmente, operadoras de planos 
e seguros de saúde já são obrigadas a 
garantir à pessoa com deficiência, no 
mínimo, todos os serviços e produtos 
ofertados aos demais clientes. A lei 
também proíbe todas as formas de 
discriminação contra a pessoa com 
deficiência, inclusive por meio da co-
brança de valores diferenciados.

Autora da proposta, senadora 
Mara Gabrilli (PSDB-SP) vê lacuna 
na lei, já que os seguros pessoais 

vão além dos de saúde. “São de 
notório conhecimento os casos em 
que operadoras se recusam a con-
tratar seguro de vida ou impõem 
condições contratuais abusivas 
quando o proponente é pessoa 
com deficiência”, afirmou.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado pelas comissões de Defe-
sa dos Direitos das Pessoas com De-
ficiência e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. Depois seguirá para 
o Plenário.(Agência Câmara)

Segundo o projeto, o tabelião deverá consignar as informações na
 escritura e a determinação do valor

Pessoa com deficiência usando prótese e cadeira de rodas
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 7,05

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 5,49

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Projeto determina preenchimento 
de cargos efetivos de professores 
da educação básica

Preço de combustíveis foi desafio do 
Senado no primeiro semestre

Governador veta dispositivos de transparência 
da LDO
Matéria foi sancionada sem incisos sobre divulgação de imóveis e 
passivo de férias

O Projeto de Lei 1628/22 deter-
mina que estados, Distrito Federal e 
municípios preencham a totalida-
de dos cargos efetivos do magis-
tério púbico da educação básica 
por meio de concurso público. O 
texto exige que os entes federa-
dos divulguem o quantitativo de 
cargos efetivos no magistério da 
educação básica, tanto de cargos 
ocupados quanto de cargos vagos.

A proposta também prevê que 
seja divulgado o número de car-
gos efetivos cujos ocupantes este-

jam temporariamente cedidos ou 
em afastamentos.

O autor do projeto, deputado 
Idilvan Alencar (PDT-CE), afirmou 
que a gestão da educação deve ter 
como foco os estudantes e a qua-
lidade da educação.

“A contratação de professores 
efetivos é a melhor estratégia para 
os processos de formação conti-
nuada, prevista na Constituição e 
na LDB (Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação). A contratação de 
professores temporários deve es-

tar restrita às situações em que a 
demanda por esses profissionais é 
caracterizada, para substituir pro-
fessores efetivos afastados de suas 
funções ou outras razões excep-
cionais devidamente justificadas”, 
explicou o deputado.

TRAMITAÇÃO - O projeto, que 
tramita em caráter conclusivo, 
será analisado pelas comissões 
de Educação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

Reduzir o impacto dos preços 
dos combustíveis no bolso dos bra-
sileiros foi uma das principais pre-
ocupações do Senado no primeiro 
semestre. Uma série de projetos 
de lei e propostas de emenda à 
Constituição foram aprovadas pe-
los senadores para tentar controlar 
a escalada dos preços do diesel, da 
gasolina e do gás de cozinha desde 
o início dos trabalhos legislativos 
em fevereiro. A promulgação da 
Emenda Constitucional do Estado 
de Emergência (EC 123) foi o ato 
final nesse desafio.

Em sessão do Congresso no dia 
14 de julho, deputados e senadores 
sacramentaram a tramitação do tex-
to. Oriunda da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 15/2022, tam-
bém chamada de PEC dos Auxílios, 
a Emenda 123 possibilitará ao go-
verno gastar por fora do teto de gas-
tos mais R$ 41,25 bilhões até o fim 
do ano para aumentar benefícios 
sociais, conceder ajuda financeira a 
caminhoneiros e taxistas, ampliar a 
compra de alimentos para pessoas 
de baixa renda e diminuir tributos 
do etanol.

“Com tais medidas, objetiva-se 
combater em diversas frentes os 
efeitos inflacionários suportados 
pelos brasileiros, seja aumentando 
diretamente a renda das parcelas 
mais vulneráveis e mais afetadas da 
população, seja reduzindo os cus-
tos atrelados ao preço dos combus-
tíveis, atingindo assim toda a cadeia 
nacional de distribuição, concentra-
da na matriz rodoviária”, avaliou o 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo durante a sessão. 

A PEC 15/2022 foi apresentada 
pelo senador Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE) para estabelecer 
um diferencial de competitividade 

para os biocombustíveis. O texto foi 
aprovado com parecer favorável do 
relator Fábio Garcia (União-MT) em 
junho e seguiu para a Câmara dos 
Deputados. Lá, o texto foi turbina-
do com a PEC 1/2022, que passou 
no Senado no último dia de junho. 
Encabeçada pelo senador Carlos 
Fávaro (PSD-MT) e relatada por 
Fernando Bezerra, a proposta abriu 
espaço para a instituição do estado 
de emergência até o final do ano 
para ampliar o pagamento de bene-
fícios sociais e criar auxílios em ano 
eleitoral. A solução foi resultado 
de ampla negociação e acabou re-
cebendo o apoio tanto do governo 
quanto da oposição.

Senadores de oposição votaram 
a favor da proposta, defendendo a 
necessidade de ampliação dos be-
nefícios sociais, mas criticaram a 
condução do processo pelo gover-
no. Para Jean Paul Prates (PT-RN), 
as medidas previstas na PEC já eram 
necessárias há muito tempo.

“A proposta decreta um esta-
do de emergência “decorrente da 
elevação imprevisível dos preços 
de combustível”. Imprevisível para 
quem? Dezoito meses atrás eu esta-
va dizendo que o preço do petró-
leo internacional vai subir porque 
a economia mundial vai retomar e 
ligar seus motores. Era totalmente 
previsível”, Afirmou Jean Paul du-
rante a votação da proposta. 

TETO DE GASTOS - Parte dos 
benefícios tem foco justamente 
na questão de combustíveis. Uma 
delas foi a criação de parcela extra 
bimestral no Auxílio Gás no valor 
de 50% do valor médio do botijão 
de 13 kg. A medida inclui ainda um 
auxílio para compensar os estados 
que concederem créditos de ICMS 

para produtores e distribuidores de 
etanol; além de um voucher de R$ 
1 mil mensais para caminhoneiros e 
um auxílio para taxistas. 

De acordo com a Instituição Fis-
cal Independente (IFI), órgão vin-
culado ao Senado, o aumento dos 
benefícios em ano eleitoral fragiliza 
o teto de gastos, regra criada em 
2016 para conter o crescimento dos 
gastos da União. O alerta foi feito 
pelo diretor-executivo da institui-
ção, Daniel Couri, e pela diretora 
da IFI Vilma Pinto em um estudo 
publicado após a aprovação do tex-
to no Senado. 

“À parte o mérito das medidas 
adotadas até então, o efeito cola-
teral é fragilizar a principal âncora 
fiscal do país, com consequentes 
efeitos sobre a sustentabilidade das 
contas públicas”, apontam os eco-
nomistas.

O foco nos benefícios sociais 
ganhou força após resistência de 
governadores à  PEC 16/2022. O 
núcleo da PEC era compensar os 
estados e o Distrito Federal pela 
redução do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre o diesel e o gás. A 
proposta acabou perdendo espa-
ço para a PEC 1 e o dinheiro da 
compensação aos estados que ze-
rassem o ICMS dos combustíveis 
foi direcionado aos benefícios so-
ciais. Em reunião da Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) dias 
antes da promulgação da nova 
Emenda à Constituição, o líder do 
governo recordou as negociações 
com governadores.

“Esperávamos que os governos 
estaduais tivessem a disposição 
de reduzir a zero o ICMS para 
que fossem compensados, mas, 
diante da resistência, a alternativa 

O governador Romeu Zema san-
cionou, com vetos a dois dispositivos, 
a Lei nº 24.218, que dispõe sobre as 
diretrizes para a elaboração e a execu-
ção da lei orçamentária para o exer-
cício de 2023. Os incisos recusados 
pelo chefe do Poder Executivo dizem 
respeito à transparência das contas 
do Estado. O veto parcial e a nova 
norma foram publicados na edição 
do Diário Oficial de Minas Gerais de 
sábado (16/7/22).

A Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) tramitou na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) como 
o Projeto de Lei (PL) 3.723/22, do 
governador. Foi aprovada pelo Ple-

nário no dia 14 de junho, com seis 
emendas apresentadas por parlamen-
tares, com a subemenda de número 1 
apresentada a 16 emendas, que dessa 
forma ficaram prejudicadas; e ainda 
com outras 11 emendas apresentadas 
pelo relator, deputado Hely Tarqüínio 
(PV).

Os incisos XII e XVI do artigo 48 
da proposição, vetados por Romeu 
Zema, foram frutos de emendas apre-
sentadas por parlamentares. O artigo 
define quais informações de interes-
se público o Executivo deve tornar 
disponíveis na Internet, no Portal da 
Transparência do Estado.

O inciso XII determinava a pu-

blicação do demonstrativo, atualiza-
do semestralmente, dos imóveis de 
propriedade do Estado que estejam 
à venda ou que não estejam sendo 
utilizados pelo Estado. Já o XVI dispu-
nha sobre a divulgação do cronogra-
ma discriminado de pagamento do 
passivo de férias-prêmio devido aos 
servidores públicos civis e militares, 
atualizado trimestralmente.

RAZÕES DO VETO - De acordo 
com a mensagem do veto publicada 
pelo governador, os dispositivos fo-
ram recusados por “contrariedade 
ao interesse público”. O argumento 
é de que o artigo 8º da Lei de Aces-

so à Informação é mais abrangente, 
detalhado e eficaz na garantia da pu-
blicidade dos atos da Administração 
Pública quando comparado ao texto 
dos dispositivos vetados.

Completa que a lei citada tem 
abrangência nacional, ao contrário 
dos incisos, que se inserem na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias, “que 
só produz efeitos no exercício fiscal 
a que se refere”. O artigo destacado 
pelo governador, no entanto, não 
especifica os assuntos inseridos pelos 
deputados no projeto de lei aprova-
do.

PROJETO PREVÊ DEFICIT DE R$ 

11 BILHÕES - A LDO estima, para 
2023, uma receita de aproximada-
mente R$ 114,6 bilhões e uma despe-
sa total de R$ 125,6 bilhões, apontan-
do um deficit R$ 11 bilhões previsto 
para o próximo exercício. A norma 
detalha que, da receita total, R$ 92,43 
bilhões são receita não financeira ou 
receita primária do Estado.

Ela abrange o total da receita or-
çamentária, desconsiderados os valo-
res intraorçamentários e deduzidas 
as operações de crédito, as receitas 
provenientes de rendimentos de 
aplicações financeiras, o retorno de 
operações de crédito (juros e amor-
tizações), o recebimento de recursos 

oriundos de empréstimos concedi-
dos e as receitas de privatizações.

Para 2023, espera-se um aumento 
nominal de 18,22% na receita tribu-
tária em relação àquela estimada 
no ano anterior, sendo a maior 
fonte o ICMS, que, no fechamento 
do ano de 2021, teve participação 
de 73,6% na arrecadação de Im-
postos, Taxas e Contribuições de 
Melhoria, considerando-se as de-
duções correntes.

Das despesas estimadas, des-
taca-se o gasto com pessoal e en-
cargos sociais, que representam 
68,16% do total das despesas cor-
rentes do Estado. (Portal ALMG)

Alencar: contratação de professores temporários deve ficar restrita às situações especiais

Senadores aprovaram uma série de propostas para tentar controlar a escalada dos 
preços dos combustíveis
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para atingir lá na ponta o gover-
no está atendendo com essa PEC, 
botando R$ 40 bilhões na mesa, 
cortando do seu superávit, coisa 
contra que os estados relutaram”, 
apontou Carlos Portinho (PL-RJ).

ICMS - Paralelamente, o Con-
gresso fechou o semestre derru-
bando o veto (Vet 36/2022) do 
presidente Jair Bolsonaro a uma 
compensação financeira para os es-
tados, que podem sofrer perda de 
arrecadação do ICMS. 

Em sessão conjunta no dia 14 de 
julho, deputados e senadores con-
cordaram em incluir duas moda-
lidades de compensação previstas 
no  Projeto de Lei Complementar 
18/2022,  transformado em junho 
na Lei Complementar 194, de 2022.  
A norma trata justamente da com-
pensação da União aos estados 
pela fixação da alíquota do ICMS 
de combustíveis, energia elétrica, 
comunicações e transporte coleti-
vo em patamares mínimos (17% ou 

18%). 
Mas a saga dos senadores para 

reduzir o impacto dos combustíveis 
no bolso dos brasileiros começou 
muito antes e é recheada de capí-
tulos. Em 2021, os combustíveis es-
tiveram entre os principais respon-
sáveis pelo alto índice de inflação, 
que ficou em 10,06% (IPCA) e já 
apontavam para um cenário desafia-
dor para a economia brasileira, que 
sofreu nova pressão com o início da 
guerra da Rússia contra a Ucrânia 
em fevereiro. O conflito impactou 
diretamente o preço do barril de 
petróleo no mercado internacional. 
Senadores, então, decidiram agir.

Já em março, o Senado aprovou 
o PLP 11/2020, que resultou na Lei 
Complementar 192/2022. A propo-
sição determinou a incidência por 
uma única vez do ICMS sobre com-
bustíveis, com base numa alíquota 
fixa e única em todo país por vo-
lume comercializado. Além disso, 
concedeu isenção de tributos fede-

rais até o fim de 2022.
A proposta foi aprovada na 

quarta tentativa de votação em Ple-
nário e após uma série de discus-
sões promovidas pelo presidente 
do Senado e o relator, Jean Paul, 
com diversos setores. 

O leque de instrumentos legis-
lativos para contornar o problema 
dos sucessivos aumentos na bom-
ba inclui também a autorização 
para que produtores e importado-
res de etanol possam vender dire-
tamente para postos de combustí-
veis, eliminando os distribuidores. 

Para isso, foi necessário a 
aprovação de duas medidas pro-
visórias: a MP 1.063/2021 e a MP 
1.100/2022. Esta última foi vo-
tada pelo Senado em 8 de junho 
e, como não foi modificada pelo 
Congresso Nacional (ou seja, foi 
aprovada da forma como foi edita-
da pelo Executivo), foi promulgada 
e convertida na Lei 14.367/2022. 
(Agência Senado)



Montes Claros, terça-feira, 19.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5EcOnOmia

J
O

S
É

 
C

R
U

Z
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

J
O

S
É

 
C

R
U

Z
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

         

Mercado financeiro prevê inflação 
de 7,54% em 2022

Beneficiários começam a parcela de julho 
do Auxílio Brasil

O mercado financeiro reduziu, 
pela terceira semana consecutiva, 
a expectativa para os índices infla-
cionários projetados para 2022. De 

acordo com o Boletim Focus, divul-
gado ontem (18), em Brasília, pelo 
Banco Central, o ano deve fechar 
com o Índice de Preços ao Consu-

midor Amplo (IPCA) em 7,54%. O 
IPCA é a inflação oficial do país. Na 
semana passada, a previsão era de 
uma inflação de 7,67%; e há quatro 

Mais de 18,13 milhões de famí-
lias contempladas com o Auxílio 
Brasil já começaram a receber a 
parcela de julho. Os beneficiários 
com o Número de Identificação 
Social (NIS) final 1 serão os pri-
meiros a receber, de acordo com o 
calendário do programa.

Os repasses vão até o dia 29 de 
julho. As datas seguem o modelo 
do Bolsa Família que pagava nos 
dez últimos dias úteis do mês. A 
folha de pagamento do mês supera 
R$ 7,3 bilhões.

O valor médio recebido pe-
las famílias em julho será de R$ 
408,80. Além do benefício prin-
cipal, há rendas complementares 
possíveis de acordo com os perfis 
das famílias, como a Bolsa Esporte 
Escolar, a Bolsa de Iniciação Cien-

tífica e a Inclusão Produtiva Rural.
O beneficiário poderá consul-

tar informações sobre as datas de 
pagamento, o valor do benefício 
e a composição das parcelas em 
dois aplicativos: Auxílio Brasil, de-
senvolvido para o programa social, 
e Caixa Tem, usado para acompa-
nhar as contas poupança digitais 
do banco.

BENEFÍCIOS BÁSICOS - O 
Auxílio Brasil tem três benefícios 
básicos e seis suplementares, que 
podem ser adicionados caso o 
beneficiário consiga emprego ou 
tenha filho que se destaque em 
competições esportivas, científicas 
ou acadêmicas.

Podem receber o benefício fa-
mílias com renda per capita (renda 

por cabeça) até R$ 100, considera-
das em situação de extrema pobre-
za, e até R$ 200 em condição de 
pobreza.

A Agência Brasil elaborou um 
guia de perguntas e respostas so-
bre o Auxílio Brasil. Entre as dúvi-
das que o beneficiário pode tirar 
estão os critérios para integrar o 
programa social e o detalhamento 
dos nove tipos diferentes de bene-
fícios.

Segundo dados da Secretaria 
Nacional de Renda de Cidadania, o 
Nordeste é a região com o maior 
número de beneficiários: quase 
8,6 milhões de famílias. Na sequ-
ência, aparecem as regiões Sudeste 
(5,2 milhões), Norte (2,1 milhões), 
Sul (1,2 milhão) e Centro-Oeste 
(941 mil). (Agência Brasil)

semanas, as projeções estavam em 
8,27%.

Para 2023, a previsão de infla-
ção aumentou agora de 5,09% para 
5,20%. É a 15ª semana seguida de 
previsões de alta deste índice. Há 
quatro semanas estimava-se infla-
ção de 4,83% para o próximo ano. 
Para os anos de 2024 e 2025 não há 
diferenças nas estimativas inflacio-
nárias: 3,3% e 3%, respectivamente.

O Boletim Focus é uma publica-
ção semanal que reúne a projeção 
de cerca de 100 instituições do 
mercado financeiro para os prin-
cipais indicadores econômicos do 
país.

PIB TEM ALTA - Pela terceira se-
mana seguida, as estimativas para o 
Produto Interno Bruto (PIB, a soma 
dos bens e dos serviços produzidos 
no país), apresentam alta. Na sema-
na passada, a estimativa era de um 
crescimento de 1,59% em 2022, 
índice que subiu para 1,75% nesta 
semana. Há quatro semanas, o mer-

cado financeiro projetava um PIB 
de 1,5% para o mesmo ano.

Não houve alterações nas pro-
jeções de PIB para 2023, 2024 e 
2025, na comparação com os índi-
ces apresentados na semana passa-
da. Para 2023, a expectativa é de um 
PIB de 0,5%. Em 2024, a projeção 
se mantém em 1,8%; e para 2025, 
em 2%.

TAXA DE JUROS - O mercado 
financeiro manteve estável, pela 
quarta semana consecutiva, as pro-
jeções para a taxa básica de juros 
(Selic) de 2022, que deve fechar o 
ano em 13,75%. Para 2023, são pre-
vistos 10,75%, percentual acima do 
projetado há uma semana (10,5%).

Há quatro semanas, a previsão 
era de que 2023 fecharia com uma 
Selic de 10,25%. Para 2024 e 2025, 
a previsão se manteve estável: 8% e 
7,5%, respectivamente.

DÓLAR - O cálculo para a cota-
ção do dólar ao fim do ano apre-

sentou estabilidade na comparação 
com a semana passada, com a moe-
da norte-americana fechando o ano 
a R$ 5,13. Há quatro semanas, o 
cálculo era que a moeda norte-ame-
ricana fecharia em R$ 5,06.

Ainda segundo o Boletim Focus, 
o dólar fechará 2023 em R$ 5,10 - o 
mesmo valor da semana anterior. 
Há quatro semanas, a expectativa 
era de que a moeda custaria R$ 5,10 
ao final do próximo ano.

Para 2024, a expectativa de cota-
ção é ligeiramente abaixo da proje-
tada na semana passada, passando 
de R$ 5,06 para R$ 5,05. É a terceira 
semana seguida que se registra pre-
visão de recuo do valor da moeda 
norte-americana na comparação 
com o real.

Há quatro semanas, o mercado 
previa uma cotação de R$ 5,07 para 
o dólar ao fim de 2024. Para 2025, 
espera-se que ele feche em R$ 5,14. 
Há uma semana, a projeção era de 
que a moeda encerraria o ano cota-
da a R$ 5,15. (Agência Brasil)
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Alternativa para mulheres com dificuldade 
de engravidar, afirma especialista

Pesquisas apontam que implantação vão 
aumentar mais de 100% na próxima década

Colocar algodão em sapatinhos 
de bebê, rosa vermelha ao sol, to-
mar vitaminas e acender velas... 
Recomendações e superstições não 
faltam quando o assunto é dificul-
dade em engravidar. Mas, o que 
realmente pode aumentar as chan-
ces dessas mulheres gerarem o tão 
sonhado filho? De acordo com es-
pecialistas da Associação Brasileira 
de Reprodução Assistida (SBRA), a 
indução da ovulação pode ser uma 
boa opção. Estudos apontam que o 
procedimento é considerado bas-
tante eficaz, ampliando a ovulação 
de 70% das pacientes atendidas nos 
primeiros meses de tratamento. 

O especialista em reprodução 
assistida e membro da SBRA, Dr. 
Carlos Alberto Marcondes de Oli-
veira, explica que o procedimento 
é realizado através de medicações e 
pode ser feito por casais que vêm 
encontrando dificuldades na con-
cepção. “Em geral, esta técnica é 
utilizada para mulheres com ciclos 
menstruais irregulares ou passando 
por um tratamento de Fertilização 

In Vitro. Após a menstruação na-
tural ou induzida, a mulher inicia 
as medicações para estímulo ova-
riano. Tais medicações podem ser 
administradas por via oral ou por 
injeções subcutâneas”, disse.

Ainda segundo o Dr. Carlos Al-
berto, a técnica pode trazer alguns 
benefícios para estas mulheres e au-
mentar as chances de reprodução. 
“Para mulheres com menstruação 
irregular, como por exemplo as que 
sofrem com a síndrome dos ovários 
policísticos, ela permite que a mu-
lher tenha um período fértil previ-
sível. Além disso, naquelas que re-
alizam a Fertilização In Vitro (FIV ), 
essa técnica permite que vários 
óvulos sejam coletados, para que 
sejam formados diversos embriões 
e assim selecionados, aumentando 
a chance de gravidez”, explicou.

A Associação Brasileira de Re-
produção Assistida (SBRA) reco-
menda que antes de qualquer coisa, 
as mulheres ou casais devem procu-
rar um especialista em reprodução 
assistida para se informar melhor 

Saiba quando é recomendado e como fazer procedimento que estimula ovários a produzirem óvulos maduros e facilitam a gestação
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INDUÇÃO DA OVULAÇÃO

PRÓTESES DE QUADRIL E JOELHO 

sobre o procedimento. Assim, 
sempre que realizada a indução de 
ovulação ou estimulação ovariana, 
devem ser feitos exames, como 
ultrassons seriados, para acompa-
nhamento médico. Com isso, será 
possível, se necessário, a troca das 
doses das medicações ou, até mes-
mo, recomendada a administração 

de remédios para evitar a Síndrome 
do Hiperestimulo Ovariano. 

A Síndrome do Hiperestimulo 
Ovariano é a complicação mais gra-
ve dos tratamentos de reprodução 
assistida, caracterizada por uma 
resposta excessiva do organismo 
feminino aos medicamentos utili-
zados para o crescimento dos folí-

culos (pequenos cistos que contêm 
os óvulos) associado ao alto nível 
de estrogênio, o que geralmente 
resulta no aumento do tamanho 
dos ovários e extravasamento do 
líquido presente dentro dos vasos 
sanguíneos para outras regiões do 
corpo. Além disso, ao ser induzida à 
ovulação, pode ocorrer a produção 

de mais de um óvulo, o que pode 
aumentar o risco de gestação geme-
lar, ou seja, a gravidez de mais de 
um feto. De acordo com pesquisas 
médicas, a incidência desta sín-
drome de forma moderada ocorre 
em aproximadamente 3 a 6% das 
pacientes e menos de 1% será diag-
nosticada com a forma grave.

Estima-se que, na próxima déca-
da, haverá um aumento de 174% no 
número de implantações de próte-
ses de quadril e 673% nas próteses 
de joelho, em todo o mundo. No 
Brasil, estima-se que, atualmente, 
sejam implantadas pelo SUS, todos 
os anos, cerca de 15 mil próteses de 
quadril e joelho, fora as cirurgias 
realizadas pelas redes particulares.

Há cerca de um ano, no Brasil, 

está disponível a opção de realizar 
o procedimento de colocação de 
prótese de quadril e joelho por 
meio da cirurgia robótica ortopé-
dica. Um robô, lançado em 2015, 
é um dos modelos mais modernos 
entre os disponíveis no mercado.

“A cirurgia robótica de prótese 
de quadril e joelho une a tecnologia 
do robô aos conhecimentos de um 
médico, assim, a máquina é uma 

ferramenta utilizada para suporte 
do cirurgião, que obtém muito mais 
precisão com movimentos milimé-
tricos”, explica o Dr. Lucas Leite 
Ribeiro, ortopedista certificado em 
cirurgia robótica. “Com isso, o pro-
cedimento tem menor corte ósseo 
na implantação e melhores resulta-
dos”, completa o médico.

No país, são poucos os profissio-
nais certificados para a realização 

do procedimento, cerca de 40. “O 
robô Mako nos permite ter acesso 
a uma avaliação prévia do paciente 
antes do procedimento. Ele nos dá 
um panorama da situação das ar-
ticulações que serão substituídas, 
com isso, planejamos cada etapa 
do procedimento e durante a ci-
rurgia, se necessário, podemos 
reavaliar e fazer modificações de 
acordo com o que cada paciente 

demanda”, destaca o especialista 
em cirurgia do joelho e artrosco-
pia pela Unifesp e certificado em 
cirurgia robótica, Claudio Kawa-
no.

“A cirurgia de colocação de pró-
tese realizada com o robô Mako tem 
um menor corte ósseo, por isso, 
existe a possibilidade de ter um 
tempo menor de recuperação. O 
procedimento tem mais precisão na 

colocação das próteses, o que pode 
ajudar na amplitude dos movimen-
tos e aperfeiçoar o resultado funcio-
nal, que pode melhorar a qualidade 
de vida”, explica o Dr. Clauber Tie-
ppo, traumatologista credenciado 
a operar com a tecnologia. “Além 
disso, o procedimento auxilia na 
preservação do osso saudável, evi-
tando danos a outras partes do cor-
po”, finaliza o médico.
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Tecnologia de neuronavegação é utilizada 
com sucesso no Aroldo Tourinho

Gratuito | Certificado 
Internacional de Vacinação 
pode ser obtido em Moc

Entenda como funciona a doação de medula óssea no 
país

O Hospital Aroldo Tourinho pas-
sou a utilizar em seu Centro Cirúr-
gico moderno neuronavegador que 
auxilia, com menor invasão, as cirur-
gias cerebrais. Semelhante a um GPS, 
a ferramenta permite maior precisão 
em procedimentos e diminui tempo 
de internação do paciente.

O médico neurocirurgião do HAT, 

Virgílio de Freitas Bueno Júnior, expli-
ca que a instituição é referência em 
alta complexidade na realização de 
cirurgias neurológicas e que, “para 
avançar nesta área, o HAT passou a 
utilizar um neuronavegador comple-
mentar”. Ele acrescenta: “quando a 
cirurgia neurológica é realizada com 
este equipamento, torna-se conside-

ravelmente menos invasiva se compa-
rada com o método tradicional”.

“Realizamos a técnica em um 
paciente com um pequeno tumor 
cerebral, o que lhe causava crises 
convulsivas de difícil controle. Utili-
zamos uma espécie de ‘caneta’ que, 
no momento em que é apontada na 
cabeça do paciente, projeta a imagem 

na ressonância. Isso permite achar o 
caminho mais próximo do alvo e acer-
tá-lo com maior exatidão”, destaca o 
médico Virgílio Bueno Júnior.

Para o neurocirurgião do HAT, “os 
benefícios proporcionados para o 
paciente com o método utilizado fa-
cilita a cirurgia neurológica porque 
através dele podemos fazer incisões 

e aberturas menores do crânio, o 
quê permite a recuperação mais rá-
pida e menor risco de manipulação 
do tecido cerebral do paciente”.

O vice-presidente do HAT, pro-
fessor Cláudio Medeiros Santos, 
destaca a qualificação do corpo 
médico do hospital. “Junto com as 
transformações que têm ocorrido 

no Hospital Aroldo Tourinho, te-
mos que destacar a qualificação do 
nosso corpo clínico, com médicos 
atualizados, que frequentemente 
buscam a inovação tecnológica. 
Isso resulta em serviço de quali-
dade para o cliente que procura a 
nossa instituição”, salienta Cláudio 
Medeiros.

No Brasil, segundo apontam da-
dos do Registro Nacional de Medula 
Óssea (Redome), cerca de 650 pesso-
as aguardam na fila por uma doação 
de medula de um doador que não 
seja um parente. A boa notícia é que 
o número de doadores voluntários 
cadastrados tem aumentado expressi-
vamente nos últimos anos. Em 2000, 
segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (Inca), eram 12 mil inscritos 
e, dos transplantes de medula realiza-
dos, apenas 10% dos doadores eram 
cadastrados no Redome.

Hoje, com mais de 5,5 milhões 
de doadores inscritos, o Brasil tem 
o terceiro maior banco de dados do 

gênero no mundo, atrás apenas dos 
Estados Unidos e da Alemanha. “A 
chance de se identificar um doador 
compatível, no Brasil, na fase prelimi-
nar da busca, é de até 88%, e ao final 
do processo, 64% dos pacientes têm 
um doador compatível confirmado”, 
explicou o instituto.

A medula, conhecida popular-
mente como tutano, é um tecido 
líquido-gelatinoso que ocupa o inte-
rior dos ossos. Nela, são produzidos 
os componentes do sangue: hemá-
cias (glóbulos vermelhos), leucócitos 
(glóbulos brancos) e plaquetas. Pelas 
hemácias, o oxigênio é transportado 
dos pulmões para as células de todo 

o organismo e o gás carbônico é leva-
do destas para os pulmões, a fim de 
ser expirado. Já os leucócitos são os 
agentes mais importantes do sistema 
de defesa do organismo, combatendo 
infecções. Por fim, as plaquetas com-
põem o sistema de coagulação do 
sangue.

COMO DOAR | Para ser um do-
ador no Brasil, basta procurar o he-
mocentro do estado e agendar uma 
consulta de esclarecimento sobre a 
doação de medula óssea. O voluntá-
rio precisa ter entre 18 e 55 anos de 
idade e gozar de boa saúde. Ele vai 
assinar um termo de consentimento 
livre e esclarecido (TCLE) e preen-

cher uma ficha com informações 
pessoais. Será retirada uma pequena 
quantidade de sangue - 10 mililitros 
(ml) - do candidato a doador. É ne-
cessário apresentar o documento de 
identidade.

A partir daí, o sangue é analisado 
por exame de histocompatibilidade 
(HLA), um teste de laboratório que 
identifica características genéticas a 
serem cruzadas com os dados de pa-
cientes que necessitam de transplan-
tes para determinar a compatibilida-
de. Em seguida, os dados pessoais e 
o tipo de HLA são incluídos no Redo-
me. O Inca alerta para a importância 
de manter os dados sempre atuali-

VINÍCIOS SANTOS

O CIVP - Certificado Interna-
cional de Vacinação e Profilaxia - 
trata-se de um documento o qual 
comprova a vacinação contra a 
febre amarela. De acordo com o 
Regulamento Sanitário Interna-
cional, o CIVP deve ser exigido 
para a entrada em alguns países. 
É um documento que tem vali-
dade vitalícia, sendo assim, se o 
indivíduo já possui um CIVP, não 
precisa solicitar um novo.

Aqui em Montes Claros, as 
pessoas que desejam viajar para 
outros países podem solicitar o 
documento no bairro Jaraguá - 
na Nova Prefeitura - na Secretaria 
Municipal de Saúde. A emissão 
é gratuita e o documento fica 
pronto na hora. O requerente 
deve apresentar comprovante de 
vacinação contra febre amarela 
onde estejam visíveis data e lote 
da vacina.

Deve-se, para requerer o docu-
mento, fazer um cadastro prévio 

através do site. Depois, é necessá-
rio se dirigir à Secretaria Municipal 
de Saúde, portando documento 
de identidade e comprovante de 
vacinação para a emissão do docu-
mento. O horário de atendimento 
é entre 8h e 11h e de 13h às 16h, 
de segunda a sexta-feira. O CIVP 
não contempla a vacinação contra a 
COVID-19 e é interessante salientar 
que apenas alguns países solicitam 
o CIVP. A lista desses está disponível 
no site da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (ANVISA).

zados, tendo em vista que, quando 
houver um paciente com possível 
compatibilidade, o voluntário será 
consultado para decidir quanto à 
doação. Para seguir com o processo, 
são necessários outros exames que 
confirmem a compatibilidade, além 
de uma avaliação clínica de saúde. So-
mente ao final dessas etapas o doador 
poderá ser considerado é apto.

HÁ RISCOS? | Segundo o Inca, 
relatos médicos de problemas graves 
ocorridos a doadores durante e após 
o procedimento são raros e limita-
dos a intercorrências controláveis. 
Por isso, o estado físico de saúde do 
doador é checado. “Em alguns casos, 
é relatada pequena dor no local da 
punção, dor de cabeça e cansaço. Por 
volta de 15 dias, a medula óssea do 
doador estará inteiramente recupera-
da”, acrescentou o instituto.

PACIENTES | No transplante de 
medula, a rejeição é relativamente 
rara, mas pode acontecer. Por isso, 
existe a preocupação com a seleção 
do doador adequado e o preparo do 
paciente. O sucesso do transplante 
depende de fatores como o estágio 
da doença, o estado geral e as boas 
condições nutricionais e clínicas do 

paciente e do doador.
“Os principais riscos se relacionam 

às infecções e às drogas quimioterápi-
cas utilizadas durante o tratamento. 
Com a recuperação da medula, as 
novas células crescem com uma nova 
‘memória’ e, por serem células da 
defesa do organismo, podem reco-
nhecer alguns dos seus órgãos como 
estranhos. Essa complicação, cha-
mada de doença do enxerto contra 
hospedeiro, é relativamente comum, 
de intensidade variável e pode ser 
controlada com medicamentos ade-
quados”, garante o institut.

PROCEDIMENTO | A doação de 
medula óssea é um procedimento 
que se faz em centro cirúrgico, sob 
anestesia peridural ou geral. O proce-
dimento dura cerca de 90 minutos e 
requer internação por um período 
de 24 horas. Nos primeiros três dias 
após a doação, pode haver descon-
forto localizado, de leve a modera-
do, que pode ser amenizado com 
o uso de analgésicos e medidas 
simples de controle da dor. Nor-
malmente, os doadores retornam 
às suas atividades habituais depois 
da primeira semana após a doação. 
(Agência Brasil)
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Defensoria Pública abre inscrições para 
Casamento Comunitário na Penitenciária de 
Francisco Sá 

Incêndios florestais | Blitz alerta população da 
Vila Atlântida sobre cuidados necessários

MGC-342 | Caminhonete capota e atinge 
ciclista; três pessoas morreram

Indivíduo é preso após invadir casa e ameaçar 
moradora com faca 

A Penitenciária de Francisco Sá 
será o próximo local que receberá 
o Casamento Comunitário da De-
fensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG). A iniciativa acontece em 
parceria com a direção da unidade 
prisional e com o Ofício de Regis-
tro Civil das Pessoas Naturais do 
município.  

A intenção é promover a forma-
lização do vínculo matrimonial no 
aspecto civil de casais em que um 
dos nubentes esteja privado de li-
berdade na penitenciária. 

As inscrições podem ser feitas 
na sede da DPMG na unidade de 
Francisco Sá, à Avenida Getúlio 
Vargas 770ª, Centro, entre os dias 
18 de julho e 31 de agosto, das 9 
às 16 horas. Lá, a parte interessada 
será orientada sobre a documen-
tação necessária. Também poderá 
buscar informações pelo whatsapp 
(31) 98416-6120. 

Além de garantir à cidadã ou 
cidadão privado de liberdade o di-
reito de regularizar a situação civil 
sem qualquer ônus ou despesa, o 

Casamento Comunitário contri-
bui para a estruturação da família 
e para a formação do indivíduo e 
sua ressocialização, com o fortale-
cimento familiar. 

Os defensores públicos João 
Victor Santos Muruci e Diego Cas-
telo Branco, que estão à frente 
da iniciativa, explicam que o ca-
samento concretiza a Regra 88 de 
Mandela – Regras Mínimas para o 
Tratamento de Reclusos.  

A Regra 88 institui o princípio 
geral de que o tratamento de re-
clusos condenados não deve acen-
tuar sua exclusão da sociedade, 
mas sim fazê-los compreender que 
continuam a fazer parte dela, por 
meio da adoção de medidas para a 
salvaguarda dos seus direitos civis. 

A regularização da situação civil 
garante também o direito à visita 
íntima. 

Embora a Lei de Execução Pe-
nal não restrinja, o Regulamento 
e Normas de Procedimento do 
Sistema Prisional de Minas Gerais 
(ReNP) limita a modalidade de vi-

sita íntima ao credenciamento de 
um único companheiro ou compa-
nheira, o qual, conforme exigência 
do Depen/MG, deve apresentar 
certidão de casamento ou escritura 
pública de união estável. 

Serão disponibilizadas vagas 
para 15 casais em que um dos nu-
bentes esteja privado de liberdade 
na penitenciária. A Defensoria Pú-
blica e a direção da penitenciária 
vão identificar as pessoas interes-
sadas em participar, orientando-as 
sobre a documentação necessária. 
A Defensoria fará o encaminha-
mento aos cartórios. 

A cerimônia está prevista para o 
dia 24 de setembro. O evento será 
realizado na penitenciária, com a 
presença dos noivos, seus convi-
dados, familiares e autoridades 
locais. 

A DPMG e a direção da peni-
tenciária estão em articulação com 
possíveis apoiadores para viabili-
zar a decoração da cerimônia, en-
tre outros detalhes. (ALESSANDRA 
AMARAL – Colaboradora)

DA REDAÇÃO 

O Corpo de Bombeiros (CB), 
Instituto Estadual de Florestas (IEF) 
e ambientalistas realizaram mais 
uma blitz educativa e preventiva 
contra queimadas e incêndios flo-
restais. A ação ocorreu na Vila Atlân-
tida, especificamente na rua Manoel 
de Souza Brasil, um dos principais 

acessos ao Parque Estadual da Lapa 
Grande (Paulo Ribeiro).

Blitzen como esta já foram rea-
lizadas em nove comunidades do 
entorno do Parque. O principal 
objetivo é conclamar a população a 
denunciar queimadas e incêndios, 
acidentais ou criminosos, princi-
palmente neste período de estia-
gem, quando o perigo é maior. As 

ações estão sendo bem aceitas pela 
população. Renilda Alves Rodrigues 
disse que sempre está em alerta e 
que a qualquer sinal de fumaça liga 
para os bombeiros. O aposentado 
Antônio Antunes também está de 
olho e frisa que ações desta espécie 
são importantes para a proteção do 
Meio Ambiente.

Soter Magno, secretário muni-

cipal de Meio Ambiente, disse que 
a determinação do prefeito Hum-
berto Souto é de que o município 
fique sempre atento e forme par-
cerias para a proteção da Natureza. 
“Há cerca de dois anos um incêndio 
destruiu mais de dez hectares do 
Parque. Agora, estamos mais aten-
tos, e contando com o apoio da 
população”, destaca.

Na manhã de domingo (17), 
três pessoas morreram e quatro 
ficaram feridas em um grave aci-
dente na MGC-342, em Salinas. 
Segundo a Polícia Militar, o mo-
torista de uma caminhonete per-
deu o controle da direção, capo-

tou e atingiu um ciclista. Juliana 
de Jesus Souza, de 17 anos, e 
Rhonann Pablo Gomes de Olivei-
ra, de 32 anos, estavam no banco 
do passageiro e morreram no lo-
cal. O cliclista Clemente Pereira 
dos Santos, de 59 anos, também 

faleceu. Ele chegou a ser socor-
rido com vida, mas morreu antes 
de dar entrada no hospital.

O motorista, de 42 anos, e os 
outros ocupantes do veículo, de 
17, 18 e 22 anos, tiveram traumas 
diversos e foram encaminhados 

para o Hospital Municipal de Sa-
linas por equipes dos bombeiros 
e Samu. Os ocupantes do veícu-
lo disseram à polícia que faziam 
uso de bebida alcoólica em uma 
loja de conveniência em um 
posto de combustíveis, quando 

resolveram ir para uma casa de 
campo na barragem de Salinas.

De acordo com o boletim, o 
motorista apresentava sinais de 
embriaguez como olhos averme-
lhados e fala desconexa. Ele se 
recusou a fazer o teste do bafô-

metro e não foi levado para a de-
legacia porque ficou internado. 
A rodovia precisou ser interdita-
da por cerca de duas horas nos 
dois sentidos durante o resgate 
das vítimas e o trabalho da pe-
rícia.

Na noite de domingo (17), 
um homem, de 29 anos, foi pre-
so após invadir uma casa para 
cometer um roubo em Coração 
de Jesus. Segundo a Polícia Mi-

litar, ele entrou no imóvel ao 
perceber que o portão estava 
destrancado, pegou uma faca na 
cozinha e ameaçou a moradora. 
Ela foi obrigada a entregar um 

aparelho celular.
A polícia foi acionada e en-

quanto fazia rastreamento re-
cebeu informações de que o 
suspeito havia pulado o muro 

da casa de outra mulher e feito 
ameaças. Quando os militares 
chegaram ao local, ele já havia 
fugido e furtado um carro, que 
estava estacionado na rua. Ao 

perceber a presença da PM, o 
homem abandonou o veículo 
e pulou novamente o muro da 
casa da segunda vítima. Ele foi 
abordado e preso enquanto ten-

tar fugir pelos fundos do imóvel. 
O celular roubado não foi locali-
zado e o homem foi levado para 
a delegacia de plantão de Mon-
tes Claros.
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Começou o recadastramento do Meio 
Passe Estudantil em Montes Claros

Avançam as obras da nova praça do bairro 
Independência 

Prazo de apresentação de propostas para 
doação de animais é prorrogado

Novos CEMEIs são construídos nos bairros 
Nova América e Recanto das Águas
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Está sendo realizado, em Mon-
tes Claros, o recadastramento do 
Meio Passe Estudantil para os 
alunos de baixa renda e que es-
tão matriculados em instituições 
de ensino da cidade. O recadas-
tramento começou nessa segun-
da-feira (18) e segue até o dia 19 
do próximo mês. Para realizar o 
recadastramento, os interessados 
devem comparecer no setor de 
Gerência da Juventude, que fica 
na Praça de Esportes, entre 8 e 16 
horas.

O candidato precisa levar os 
seguintes documentos: RG e 
CPF do estudante, RG e CPF do 
responsável (caso o aluno seja 
menor de idade), comprovante 
de residência, declaração da insti-
tuição de ensino e Cartão Simcard 
do Meio Passe Estudantil.

O Meio Passe é um benefício 
de auxílio estudantil, através do 
qual a Prefeitura custeia metade 
do valor da tarifa do transporte 
coletivo urbano correspondente 
ao percurso diário de ida e volta 
entre a residência e a instituição 
de ensino do estudante.

 Foi prorrogado em Montes 
Claros o prazo para a apresen-
tação de projetos de entidades 
com o objetivo de celebrar par-
ceria para a doação de animais 
de grande porte que foram re-
colhidos em vias e logradouros 
públicos. Mas as propostas das 
organizações da sociedade civil 
para a utilização dos animais de-
vem ter caráter social e sem fins 
lucrativos.

As entidades que receberem 

as doações deverão responsabi-
lizar-se pelo bem-estar dos ani-
mais, que deverão obrigatoria-
mente ser criados na área rural 
do município. Um total de 42 
animais foi disponibilizado. São 
15 cavalos, 14 éguas (duas delas 
com crias), 5 potros, 4 jumentos, 
3 burros e uma mula que hoje es-
tão no Curral Municipal da Secre-
taria de Serviços Urbanos depois 
de terem sido apreendidos pelas 
ruas da cidade e não serem resga-

tados pelos proprietários.
Com o novo prazo, as entida-

des interessadas devem enviar 
suas propostas até o dia 16 de 
agosto, sendo que essas serão 
avaliadas por uma comissão de 
seleção da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Abastecimen-
to. A divulgação do resultado 
definitivo acontecerá no dia 9 
de setembro. Mais informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
2211-4200.

Em breve os bairros Nova 
América e Recanto das Águas ga-
nharão Centros Municipais de 
Educação Infantil (CEMEIs Tipo 
B), um em cada. Juntas, as novas 
unidades de Ensino irão atender 
mais de 600 crianças, oferecendo 
educação de qualidade para os 
pequenos e segurança e tranquili-
dade para os pais e responsáveis.

Além desses, diversos outros 
educandários estão sendo levan-
tados em todas as regiões do Mu-
nicípio como parte do Programa 
Educamoc. Agora, todas as es-
colas que estavam com as obras 
paralisadas devido a falhas nos 
repasses de recursos pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) serão concluí-

das e entregues à população.
Cada CEMEI contará com sala 

de professores, diretoria, almo-
xarifado, sanitários, rouparia, la-
vanderia, copa para funcionários, 
depósito de material de limpeza, 
vestiários masculino e feminino, 
despensa, cozinha, bufê, lactário, 
fraldário e áreas de atividades, re-
pouso, alimentação e solário. 

Está sendo construída uma 
nova praça no bairro Indepen-
dência, no encontro da Avenida 
Lago Tucuruí com as ruas Lagoa 
Itapeva e Gurupira, visando, as-
sim, garantir mais qualidade de 
vida e bem-estar aos moradores 
da região. Equipes da Secretaria 
de Serviços Urbanos (SSU) estão 
trabalhando no local, que em 
breve dará outro aspecto visual 
para a área. O local onde a praça 
está sendo criada era um espaço 

ocioso, que vinha sendo utilizado 
para o descarte irregular de lixo 
e entulho.

Segundo Guilherme Guima-
rães, vice-prefeito e secretário 
municipal de Serviços Urbanos 
- também responsável pelo Setor 
de Praças e Jardins da Prefeitura 
- a nova praça vai oferecer à po-
pulação mais um espaço de con-
vivência e de prática de atividades 
físicas, além de dar uma nova fei-
ção para o local. ( VS)
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Isadora engana Joaquim. Violeta pensa em como salvar a plantação de cana. Davi 
se desespera ao ver Joaquim beijar Isadora. Constantino e Julinha forjam um assalto 
na casa, e Santa fica desconfiada. Davi pede para Arminda induzir Isadora a investigar 
a Tela Têxtil. Margô desconfia da ostentação de Emília. Isadora verifica os contratos 
e recibos da Tela Têxtil. Benê alerta Violeta que o fogo na plantação perdida pode 
acabar com a fazenda inteira. 

Pat ouve com atenção as explicações do médico sobre o diagnóstico de Alfredo, 
que tem um tumor. Chiquinho sente falta de Rebeca, e Moa se preocupa. Rebeca 
faz uma proposta para Armandinho depor contra Moa. Ítalo tenta descobrir sobre 
o grupo de mulheres ao ver Pat vestida com o terninho laranja. Duarte pede para 
Jéssica levar os empresários indicados por Danilo à mansão de Bob. Martha propõe a 
Leonardo o cargo de vice-presidente da SG, caso ele assuma o namoro com Regina. 
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Alcides e Jove têm uma briga por conta de Juma. Jove se sente aliviado ao saber 
por José Lucas que Alcides está vivo. José Lucas pede perdão a Jove, selando uma 
cumplicidade entre os dois irmãos. Muda resiste a ter a noite de núpcias com Ti-
bério. Filó diz a José Leôncio que o fazendeiro nunca se declarou para ela. Alcides 
afirma a Zefa que se vingará de Jove. Tadeu avisa a Alcides que, se ele mexer com 
Jove, mobilizará toda a família Leôncio. Érica e José Lucas se beijam. Tenório atiça 

Alcides a tirar as vidas de Jove e José Leôncio.

Bárbara e Frida decidem fazer uma rota alternativa das freiras e demais colegas 
da escola que estão em passeio em um parque. Ribeiro revela para Peixoto que 
Haydee está mudada e arrependida. Adolfo recebe Haydee no apartamento dos 
Lários e a mulher se emociona. O homem diz não conseguir pensar em mais nin-
guém. Bárbara perde os óculos em um brinquedo alto e fica assustada. Haydee elo-
gia a comida preparada por Adolfo, enquanto o homem conta que está apaixonado 

por ela. Adolfo comenta que Gustavo está separado de Cecília por conta de algumas fotos que deve ser fruto de 
uma armação para separá-los. Haydee vê as fotos e diz para Adolfo que lembra que a mulher das imagens esteve 
em sua casa para falar com Flávio.

Ex-marido de Marina Ruy Barbosa, 
Alexandre Negrão posta fotos inéditas 
com nova namorada e faz declaração

Boninho fora da Globo? Ivete Sangalo 
pode interferir no futuro do diretor na 
Globo

O ex-marido de Marina Ruy 
Barbosa, Alexandre Negrão publi-
cou fotos inéditas para comemo-
rar o aniversário da nova namora-
da, Elisa Zarzur Maluf.

Desde que se separou de Ma-
rina Ruy Barbosa , em janeiro 
de 2021, Alexandre Negrão não 
tinha apresentado publicamente 
nenhuma namorada. Porém, isso 
passou. No início de junho, o pi-
loto surgiu em clima de roman-
ce em uma viagem com a Elisa 
Zarzur, confirmando o novo na-
moro. No domingo (17), Xandi-
nho Negrão publicou fotos inédi-
tas para comemorar o aniversário 
da influenciadora.

Nas imagens, o casal curte dias 
de sol em Capri, na Itália. “Feliz 
aniversário, amor. Dias de verão”, 
escreveu Alexandre na legenda. 
“Obrigada por fazer parte desse 
dia tão especial”, respondeu a in-
fluenciadora.

SEMELHANÇA ENTRE ATUAL 
E EX DE MARINA RUY BARBOSA 
CHAMA ATENÇÃO NA WEB

Marina Ruy Barbosa assumiu 
o namoro com Guilherme Mussi 
em novembro de 2021 durante o 
lançamento de uma loja de sua 
marca, Ginger. Nas redes sociais, 
o que chamou atenção foi a se-
melhança do atual com o ex de 

Marina, Alexandre Negrão.

Em uma publicação de um 
perfil de notícias no Instagram, 
os seguidores se surpreenderam 
com o físico parecido dos dois. 
Marina e Alexandre foram casa-
dos durante cinco anos.

“Ou eu estou maluca ou todos 
os namorados dela são pareci-
dos”, escreveu uma internauta. 
“Achei que tinha voltado com o 
ex”, comentou outra. “A cara do 
ex, só trocou um empresário por 
um político, piorou”, brincou 
uma terceira. “Maiiii é a cara do 
ex... Tem nem graça”, reforçou 
outro.

Diretor pode sair da emissora ca-
rioca? Segundo colunista, Boninho de-
pende do sucesso de ‘Pipoca da Ivete’, 
novo programa dominical da Globo 
que será apresentado por Ivete Sangalo 
e estreia próximo domingo (24).

Parece que J.B Oliveira, o Boninho, 
está enfrentando um momento delica-
do dentro da Globo. De acordo com o 
jornalista Gabriel Perline, do iG Gente, 
o Big Boss não tem mais total autono-
mia para tomar decisões na linha de 
entretenimento e reality show após 
alguns projetos derraparem na audi-
ência, como foi o caso de “No Limite”, 
que terá mais uma temporada. Agora, 
o diretor depende do sucesso do novo 
programa de Ivete Sangalo, que estreia 
no próximo domingo (14) e teve uma 
participação especial de uma atriz da 
emissora.

Ainda de acordo com o colunista, 
desde fevereiro deste ano os executi-
vos da Globo estão descontentes com 
os números apresentados nos trabalho 
de Boninho, principalmente após um 
levantamento feito relatando os últi-
mos cinco anos dele dentro da emisso-
ra, criando um alerta até para o “BBB”, 
que já levanta nomes para o próximo 
Camarote.

Na lista de programas desenvolvi-
dos por Boninho que não agradaram 
o público estão “Popstar”, “Mestre do 
Sabor”, “Simples Assim”, “Casa Kali-
mann”, “Zig Zag Arena” e “No Limite”. 
De acordo com a coluna, a contratação 
de Miguel Vala Leitão, coordenador 
e editor-chefe do “Big Brother” em 
Portugal, e Raoni Carneiro no time da 
diretoria de gênero da emissora é um 
atestado da insatisfação da Globo.

GLOBO SE PRONUNCIA SOBRE 
PERMANÊNCIA DE BONINHO NA 
EMISSORA

Após a repercussão da notícia dada 
pelo colunista, a emissora carioca en-
viou um novo posicionamento para o 
público. “A matéria definitivamente não 
corresponde à realidade. Boninho é 
um talento da Globo, responsável por 
grandes sucessos de crítica e de audiên-
cia. Implementou o núcleo de realities 
na TV Globo, hoje um dos principais 
pilares de conteúdo da empresa, além 
de sucessos em produtos de variedades 
e musicais”, disse em nota.

Anteriormente, a Globo tinha se 
limitado a explicar: “Boninho segue 
contratado da Globo. E não divulga-
mos detalhes de contrato, tampouco 
comentamos especulações”.
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Leônidas tranca Matias no quarto e se despede de Violeta. Fátima conta a história 
de Olívia para Heloísa. Davi leva a pasta com os documentos da fraude de Joaquim 
para a casa de Augusta. Heloísa se declara para Leônidas. Fátima obriga Benê a falar 
com Olívia. Valentino faz uma previsão para Julinha. Emília se anima ao saber do con-
curso da rádio. Úrsula manda Joaquim cumprir as exigências de Rafael. Julinha perde 
no jogo novamente. Olívia e Heloísa se encontram. 

Martha pede para Vini descobrir onde Jonathan está hospedado e o paradeiro do 
cientista na cidade praiana. Danilo manda Bob embora do jantar ao saber que Pat 
pode reconhecê-lo. Regina nota vários documentos sobre o caso de Clarice na mesa 
de Paulo. Anita tem um pesadelo com Clarice. Martha revela a Ítalo o paradeiro de 
Jonathan. Danilo convence Duarte a assinar alguns documentos para ele, mas não 
explica o objetivo. Paulo conta para Marcela sobre sua conversa com Regina. 
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Alcides estranha a intimidade entre Guta e Marcelo. José Leôncio e Filó rece-
bem Mariana, Irma e Zaquieu. Mariana critica a queimada que avistou do avião. 
Filó se incomoda com a atenção exagerada de Zaquieu. Juma não abre mão de 
morar na tapera, mesmo com o risco de perder Jove. O Velho do Rio, em forma 
de sucuri, foge do Centro de Reabilitação de Animais. Trindade diz a Irma que a 
deseja, e os dois acabam se beijando. Guta e Marcelo conversam sobre a situação 

de suas famílias e o fato de serem irmãos. O Velho do Rio procura Juma pedindo socorro.

Cassandra diz para Bruna que quer que a namorada de Rogério pense que ela 
está ficando com ele. Diana, Miguel e Zeca chegam ao SBT. Leonardo retorna da 
viagem e telefona para Flávio. O filho de Haydee diz que cansou de tudo e quer di-
nheiro para ir embora. Nos bastidores, Celso Portiolli conversa com Diana, Miguel 
e Zeca. Bruna conta para Cassandra que disse para a namorada de Rogério que ele 
está ficando com outra menina. Cassandra diz que assim que a menina chegar no 

food truck dará em cima de Rogério. Começa o programa Domingo Legal e todos param para assistir a atração. 
A dupla conversa com Celso Portiolli e canta alguns sucessos. O garoto, inclusive, faz uma declaração para Juju 
em rede nacional. A namorada de Rogério vê ele dançando com Cassandra e termina o namoro. Leonardo chega 
no apartamento de Gustavo e é surpreendido ao ver Cecília no local, levando Dulce Maria com a amiga para o 
colégio.

Maisa se emociona e cai no choro ao 
conhecer Selena Gomez: ‘Só de lembrar, 
fico nervosa’

Gkay se pronuncia após ser acusada de 
estrelismo nos bastidores do ‘São João da 
Thay’

Maisa está na Califórnia e tirou 
um tempo para comparecer ao even-
to da Rare Beauty, marca de cosmé-
ticos criada por Selena Gomez. A 
apresentadora se emocionou e com-
partilhou os bastidores do encontro 
nas redes sociais.

Nesta quarta-feira (29), Maisa Sil-
va realizou um dos seus sonhos ao se 
encontrar pessoalmente com Selena 
Gomez . Na Califórnia, a apresen-
tadora, cotada para ser a mais nova 
contratada da Globo, participou de 
um evento da Rare Beauty, marca 
de beleza da ex-estrela da Disney, 
que classificou como “experiências 
amaldiçoadas” seus antigos relacio-
namentos.

No Instagram, Maisa contou de-
talhes do encontro e compartilhou 
fotos com os seguidores. “Rare. Amo 
você Selena Gomez. Sonho reali-
zado”, escreveu. Nos stories, a atriz 
explicou: “Sim, eu estou num evento 
da Rare Beauty. É um lançamento de 

batons e lipliners. Ela está aqui atrás, 
mas eu já conheci ela. Ela conversou 
com a gente, foi tudo”.

Mostrando que bateu um papo 
com a cantora, Maisa, que recente-
mente foi criticada por Sônia Abrão, 
não poupou elogios para Selena. “Ela 
ficou sentadinha batendo papo com 
a gente, agradecendo a presença, 
falando sobre o propósito da marca, 
etc. Nunca vou cansar de elogiar essa 
mulher. Selena, te amo pra sempre”, 
disse.

“A Selena Gomez olhou pra mim 
e falou: ‘Hi, Mamá’. Só de lembrar, 
eu fico nervosa. Gente, eu segurei 
muito a emoção. Teve uma hora que 
eu achei que fosse me mijar de ner-
voso. Quando eu fico muito nervosa, 
dá vontade de fazer xixi, ou de cho-
rar ou de rir”. “Parece que eu estou 
sonhando, sonhando, sonhando, 
sonhando... Eu nunca, nunca, nun-
ca vou me esquecer do dia de hoje, 

eu estou muito grata e queria dizer 
pra vocês que a Selena Gomez é tudo 
isso e muito mais”, completou.

FOTO DE MAISA COM ESTÁTUA 
DE SELENA GOMEZ VIRALIZA APÓS 
ENCONTRO EM EVENTO

Com o encontro entre Maisa e 
Selena Gomez, a internet reviveu o 
momento em que a apresentadora 
tirou uma foto ao lado da estátua de 
cera da cantora, feita quando ela era 
adolescente. “Estou passando mal”, 
comentou Maisa.

A troca de mensagens entre as 
artistas começou há um tempo. Du-
rante a comemoração do aniversário 
de 18 anos de Maisa, Gomez mandou 
a seguinte mensagem: “É tão bom ver 
que você está usando seu show é seu 
aniversário para arrecadar fundos 
nesse momento difícil. Acho que é 
incrível que você está fazendo isso”.

Gkay conquistou o público durante 
a passagem no ‘São João da Thay’, mas 
a impressão parece não ter sido a mes-
ma nos bastidores. Saiba detalhes.

Gkay foi um dos grandes desta-
ques do “São João da Thay”, evento 
beneficente promovido por Thayna-
ra OG. Apesar da doação generosa 
de R$ 100 mil para a causa e da de-
monstração de gratidão pela anfitriã, 
a influenciadora, que rendeu polê-
mica recentemente por conta nas 
mudanças na aparência, parece não 
ter deixado uma boa impressão na 
produção da festa.

De acordo com o colunista Lucas 
Pasin, do UOL, Gkay fez exigências 
mais trabalhosas que as da própria 
Thaynara. A humorista, que investirá 

uma quantia milionária na próxima 
edição da “Farofa”, teria pedido para 
se hospedar em um hotel de frente 
para o mar, mais luxuoso que o da 
anfitriã. O pedido foi negado e, en-
tão, ela optou por bancar algumas 
das despesas do próprio bolso, se-
gundo um organizador.

Ainda segundo Pasin, Gkay se 
hospedou no mesmo hotel onde 
aconteceu a “Feijoada da Thay”, mas 
optou por não comparecer ao evento. 
Já no festejo de São João, ela também 
teria evitado “se misturar” com os ou-
tros influenciadores.

Procurada pela reportagem do Pu-
repeople, a assessoria de imprensa de 
Gkay informou que as informações ci-
tadas não são verídicas.

GKAY TAMBÉM TERIA DADO TRA-
BALHO NOS BASTIDORES DA TV, SE-
GUNDO COLUNISTA

Gkay tem sido presença constante 
em programas da TV Globo e chegou 
a participar da atual temporada da 
“Dança dos Famosos”. No entanto, ela 
tem se tornado “o terror dos bastidores 
da TV”, segundo palavras do colunista 
Lucas Pasin.

Em recente participação no “Altas 
Horas”, Gkay teria desesperado as 
figurinistas da Globo após rejeitar as 
opções apresentadas por elas. Nos bas-
tidores do “Domingão do Huck”, não 
teria sido muito diferente. Ainda em 
comunicado à imprensa, a humorista 
nega que tenha ocorrido problemas 
nos bastidores da emissora.

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.6.2022
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 
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Metal
resistente 
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(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
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(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,
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mestível 
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de nó

resistente

(?) de
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de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
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sobedecer
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(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
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o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.

Montes Claros, sexta-feira, 24.6.2022
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.
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Cruzeiro: suspensos, Zé Ivaldo e Geovane 
não enfrentarão o CSA

Atlético avalia ofertas 
por Guilherme Castilho 

Mancini planeja rodízio na escalação do América: 
'Para termos energia' 

Lewandowski sobre missão no Barcelona: 'Ajudar a 
voltar ao topo' 

Atlético pode lucrar: gigantes europeus fazem 
'clássico' por Bremer 

O zagueiro Zé Ivaldo e o late-
ral-direito Geovane Jesus desfal-
carão o Cruzeiro contra o CSA, 
na próxima quarta-feira (20), às 
19h, no estádio Rei Pelé, em Ma-
ceió, pela 19ª rodada da Série B. 
Isso porque, os defensores rece-
beram o terceiro cartão amarelo 
no duelo de domingo (17), con-
tra o Novorizontino, e terão que 
cumprir suspensão.

Zé Ivaldo foi amarelado aos 
15 minutos do segundo tempo, 
após erguer muito o pé e acertar 
o atacante Bruno Costa. Cinco 
minutos depois, o técnico Paulo 
Pezzolano optou por substituí-
-lo.

Em seu lugar, entrou o late-
ral-direito Geovane Jesus, que 
também recebeu cartão amarelo, 
posteriormente, por colocar a 
mão na bola. Com isso, o jovem 
de 20 anos, assim como Zé Ival-
do, cumprirá suspensão e não 
poderá atuar contra o CSA.

Apesar dos amarelos, os de-
fensores ajudaram o Cruzeiro 
a vencer o Novorizontino por 2 
a 1. A partida foi realizada no 
Mineirão, em Belo Horizonte, e 
válida pela 18ª rodada da Série 
B do Campeonato Brasileiro - a 
penúltima do primeiro turno.

OPÇÕES - Sem Zé Ivaldo e 

Geovane, o técnico Paulo Pezzo-
lano terá a possibilidade de esca-
lar os zagueiros Wagner Leonar-
do e Pedrão contra o CSA. Outra 
opção é adaptar um volante para 
a função - tática já utilizada pelo 
comandante celeste anterior-
mente.

Um atleta que ainda é dúvi-
da para o confronto é o zaguei-
ro Luis Felipe. Novo reforço do 
Cruzeiro para a temporada, o 
defensor ainda não está inscri-
to no BID (Boletim Informativo 
Diário) da CBF. Caso seja regu-
larizado a tempo, poderá ser re-
lacionado pela primeira vez por 
Paulo Pezzolano. (Superesportes)

Enquanto reforça o elenco para 
a sequência da temporada, o Atléti-
co trabalha para encontrar destino 
aos jogadores fora dos planos do 
técnico Turco Mohamed. Entre eles, 
o atacante Fábio Gomes, que deve 
ser emprestado, e o meio-campista 
Guilherme Castilho. O clube avalia 
ofertas pelo jogador de 22 anos. 

O Superesportes consultou fon-
tes que confirmaram propostas por 
Castilho. Uma delas é do Ceará, 
que deseja comprar em definitivo 
o meio-campista. A informação foi 

divulgada inicialmente pelo Fala 
Galo. 

Além do Ceará, o Grêmio já ad-
mitiu publicamente a tentativa de 
ter o jogador por empréstimo, mas 
a negociação não avançou. Goiás 
e Juventude, clube defendido por 
Castilho no ano passado, também 
tentam a contratação.

A ideia inicial do Atlético é ven-
der Guilherme Castilho de forma 
definitiva. O jogador não teve bom 
desempenho com a camisa do Galo 
quando teve chance de entrar em 

campo. Um empréstimo também 
não está descartado.

Castilho voltou ao Atlético neste 
ano após se destacar com a camisa 
do Juventude no Campeonato Bra-
sileiro do ano passado. No entanto, 
vem tendo poucas oportunidades 
com o técnico Turco Mohamed. 

No total, são apenas dez partidas 
na temporada. Destas, apenas três 
como titular. Recentemente, o joga-
dor teve o contrato renovado com 
o Galo até o fim de 2025. (Superes-
portes)

O técnico Vagner Mancini reve-
lou que planeja fazer um rodízio na 
escalação do América para os jogos 
contra Palmeiras e Atlético-GO. A 
ideia, segundo o comandante do 
Coelho, é manter apenas uma base 
com cerca de seis jogadores e fazer 
um revezamento com os demais. 

“Nossa ideia hoje, ainda estamos 
com o jogo na cabeça. Sempre que 
você sai de um jogo assim, onde 
as coisas não aconteceram do jeito 
que queria, o que vem na sua cabe-
ça é fazer mudança, quer fazer mu-
dança. Depois, vai pensando com 
mais calma e tudo mais. Assiste o 
jogo novamente, e vai vendo que, 
algumas coisas que a impressão era 
muito ruim, acaba não sendo tanto 
assim, e vice-versa”, explicou o trei-

nador, após a derrota por 3 a 0 para 
o RB Bragantino, no Independên-
cia, nesse domingo (17).

Para enfrentar o Palmeiras, Man-
cini terá o retorno de Pedrinho, que 
foi desfalque no jogo passado por 
estar emprestado pelo Bragantino. 
Por outro lado, o treinador não 
deverá ter os meio-campistas Zé 
Ricardo e Alê, e os atacantes Felipe 
Azevedo e Wellington Paulista, to-
dos lesionados. 

“Acho que, para este momen-
to, temos que tentar montar uma 
equipe forte diante do Palmeiras, 
porque é um jogo importante para 
a gente, assim como o Atlético-GO, 
assim como na quarta-feira (no 
jogo da Copa do Brasil). Não dá 
para montar uma equipe na quinta 

e outra no domingo. Eu vou ter que 
escolher entre cinco e seis atletas, 
fazer uma base com esses, e rodar 
uns quatro jogadores, que é para 
termos energia nos jogos”, revelou.

O América enfrentará o Palmei-
ras nesta quinta-feira, às 20h, no 
Independência, em jogo válido pela 
18ª rodada do Campeonato Brasi-
leiro. Depois, visita o Atlético-GO 
no domingo, às 18h, no Serra Dou-
rada, em Goiânia-GO, pela rodada 
seguinte na competição.

As partidas antecedem o primei-
ro confronto da Copa do Brasil, 
que está com data reservada para a 
semana do dia 27 de julho. O adver-
sário do Coelho será definido nesta 
terça-feira, em sorteio realizado 
pela CBF. (Superesportes)

O atacante polonês Robert 
Lewandowski se mostrou motiva-
do, nesta segunda-feira (18), com 
sua contratação pelo Barcelona. Ele 
disse que sua missão será ajudar o 
clube catalão a “voltar ao topo”.

“Enfim estou aqui. Estou mui-
to feliz por estar no Barça”, disse 
Lewandowski após se unir aos no-

vos companheiros de time em Mia-
mi, onde a equipe catalã está em 
pré-temporada. “Os últimos dias fo-
ram longos, mas no final o acordo 
se tornou realidade. Estou prepara-
do para enfrentar este novo desafio 
na minha carreira”, acrescentou.

O Barcelona anunciou no sába-
do a contratação do artilheiro po-

lonês, sem divulgar os detalhes da 
negociação com o Bayern de Muni-
que nem a duração do contrato do 
jogador.

Segundo a imprensa alemã, o 
clube espanhol irá pagar pela trans-
ferência 45 milhões de euros, valor 
que pode chegar a 50 milhões de 
euros com possíveis bonificações.

Ainda de acordo com a impren-
sa, o contrato de Lewandowski com 
o Barça tem duração de quatro anos 
– o Bayern de Munique tinha ofe-
recido renovação por apenas mais 
uma temporada. Lewandowski fala 
em títulos no Barcelona

“Sempre quis jogar na Espanha 
e nos times frandes”, por isso o Bar-

celona “é uma grande oportunida-
de para mim”, afirmou o atacante.

“Estou aqui para ajudar o Bar-
ça a voltar ao topo e ganhar todos 
os títulos possíveis”, acrescentou 
Lewandowski.

“Espero que comecemos ven-
cendo e que comecemos bem. Gos-
to de ganhar títulos e agora começa 

um novo capítulo em minha vida”, 
continuou.

Lewandowski está com o elen-
co ‘blaugrana’ em Miami, onde o 
Barcelona inicia nesta semana uma 
excursão pelos Estados Unidos, que 
inclui um clássico contra o Real Ma-
drid em Las Vegas, no próximo fim 
de semana. (Superesportes)

O Atlético está de olho num 
clássico europeu que pode fazê-lo 
lucrar. Revelado pelo Galo, o za-
gueiro Bremer, do Torino, desperta 
interesse de dois gigantes italianos: 
Internazionale e Juventus. 

De acordo com o jornalista Fa-
brizio Romano, especialista em 
transferências de jogadores, os dois 
clubes estão “lutando” pelo defen-
sor de 25 anos. 

“A Inter vai se reunir com o To-
rino e o agente do jogador. Caso a 
Inter não chegue a um acordo com 
o Torino hoje, a Juventus está pron-
ta para fazer um movimento. Horas 
decisivas chegando”, publicou.

Segundo o jornalista, a nego-
ciação deve ser fechada por 30 mi-

lhões de euros (cerca de R$ 163,9 
milhões na cotação atual) mais 
bônus por desempenho.

Se houver acordo, o Atlético terá 
direito a 225 mil euros (cerca de 
R$ 1,2 milhão). Isso porque a Fifa 
bonifica financeiramente os clubes 
formadores por meio do mecanis-
mo de solidariedade. Bremer pas-
sou a temporada do 20º aniversário 
(2017) e metade da temporada do 
21º aniversário (2018) no Atlético. 
Portanto, pelo mecanismo de soli-
dariedade da Fifa, o clube alvinegro 
tem direito a cerca de 0,75% do 
valor de qualquer transferência do 
zagueiro.

Nas categorias de base, Bremer 
passou por Desportivo Brasil e São 

Paulo antes de chegar ao Atlético, 
no início de 2017. Iniciou a traje-
tória na Cidade do Galo no time 
sub-20, mas teve ascensão rápida 
e, pouco tempo depois de ser con-
tratado, estreou pelo profissional. 
Em julho de 2018, foi vendido ao 
Torino.

BREMER NO ATLÉTICO

Pelo Atlético, Bremer disputou 
33 partidas e marcou um gol no 
profissional. Em 2018, teve 100% 
dos direitos econômicos vendidos 
ao Torino por cerca de 5,5 milhões 
de euros (cerca de R$ 24 milhões na 
cotação da época) - o Galo detinha 
60%. (Superesportes)
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56 ANOS DE GLAMOUR  

Dia 24 de novembro em uma festa esportiva, com buffet super fino 
e farto, shows, bandas e etc, estarei comemorando a vida e meus 56 
anos de jornalismo. Modéstia a parte é realmente uma Vida. Depois 
de dois anos esta festa do Glamour volta mais moderna e vibrante. 
Será no Vichi Maria e terá início às 16 horas e só terminará meia-noite. 
Aguarde todos os detalhes...

VOTO EM TRÂNSITO 

Municípios com eleitorado superior a 100 mil pessoas já podem 
habilitar locais de votação convencionais ou específicos para o recebi-
mento do voto em trânsito, permitido somente nessas localidades. A 
data que teve início sexta-feira da semana passada, já está prevista no 
calendário eleitoral. A medida deve ser cumprida para permitir que o 
eleitor possa solicitar o voto em trânsito, cujo prazo começou ontem 
e vai até o dia 18 de agosto. Na ocasião, o cidadão poderá indicar o 
local, fora de seu domicílio eleitoral, onde pretende votar.

5G EM MONTES CLAROS 

A tecnologia 5G poderá ser ativada em todas as capitais brasileiras 
até o dia 29 de agosto deste ano, segundo o cronograma da Agência 
Nacional de Telecomunicações (Anatel). O início da liberação nas de-
mais cidades será gradual, até 2026, e a meta da Anatel é ter cobertura 
em todos os municípios até o final de 2029. O calendário de liberação 
do 5G nas cidades mineiras seguirá o tamanho da população de cada 
uma, começando pelas maiores, com mais de 500 mil habitantes, e 
prosseguindo até aquelas com 30 mil pessoas. Em Uberaba, por exem-
plo, a concessionária Algar Telecom, passou a usar alguma tecnologia 
5G desde 12 de dezembro do ano passado, mas apenas em 13 bairros. 
A frequência preliminar é de 2.3 GHZ. No prazo acima, as cidades 
acima de 200 mil habitantes em Minas também serão contempladas: 
Betim, Montes Claros, Ribeirão das Neves, Governador Valadares, Ipa-
tinga, Sete Lagoas, Divinópolis e Santa Luzia. Quase 85,7% das cidades 
mineiras não chegam a 30 mil habitantes, por isso começarão a rece-
ber o sinal gradualmente a partir de junho de 2023.

VALOR MÉDIO DA GASOLINA 

O valor médio da gasolina nas últimas três semanas caiu R$ 0,90 
no país, invertendo a tendência de alta que vinha se verificando desde 
o início do ano. O estado com menor valor médio do litro da gasolina 
comum, na última semana é o Amapá, a R$ 5,54. Já o estado com 
maior valor médio é o Piauí, com R$ 7,25.

AGRONEGÓCIO BATE RECORDE 

A exportação brasileira do setor agropecuário atingiu o valor recor-
de da série em junho de 2022, totalizando US$ 15,71 bilhões, aumen-
to de 31,2% em comparação com igual mês de 2021, favorecida pela 
elevação do índice de preços em 28,5%.

12 SOcial

O ÚLTIMO final de semana foi marcado pelo prestigiado “XIX Fes-
tival Mundial da Cachava de Salinas”. Este ano o megaevento superou, 
pois a cidade recebeu os apreciadores da “branquinha” até do exterior. 
Aliás, guardo como uma verdadeira relíquia uma velha garrafa da famosa 
“Havana” que recebi do próprio Anísio Santiago quando fui fazer uma 
entrevista para o meu programa “Caderno de Notícias” no início da TV 
Montes Claros.

O MERCADO de carros elétricos e híbridos no Brasil cresceu 47% 
entre o primeiro semestre de 2021 e o deste ano. Há mais de 70 mode-
los disponíveis no país, com preços que variam entre R$ 140 mil e R$ 
8,4 milhões.

COMO SABEM meu acervo de fotos é gigantesco mas quem tiver 
fotos preto e branco deste jornalista, das minhas promoções e quiser 
enviar, podem fazer o mesmo pelo e-mail: theopaulino@hotmail.com, 
que ficarei muito grato. 

GILBERTO CHATEAUBRIAND, o diplomata de formação e mecenas 
por paixão que reuniu uma das mais significativas coleções de arte do 
país sem se guiar pelos caprichos do mercado ou pela moda, morreu 
nesta quinta-feira, de causas naturais.

UM TRILHO de bonde, louças variadas, passagem subterrânea e pos-
síveis resquícios de um quilombo urbano estão entre os milhares de 
itens encontrados em obras da Linha 6-Laranja do metrô em São Paulo 
desde o início do ano passado. As escavações resultaram no registro de 
nove sítios arqueológicos, a maioria em bairros como Água Branca e 
Pompeia.

BEBA em média 9 copos de água por dia. A água faz bem à saúde, 
pois hidrata, dilui as toxinas pelo corpo e diminui seus males. Alinhado 
com atividade física melhora muitas outras coisas.  Quando regressar a 
minha querida Moc, irei voltar com os exercícios na excelente academia 
“360 Studio Fitness” que conta os melhores personal trainers.

A ACADEMIA de Artes e Ciências Televisivas dos Estados Unidos 
anunciou que os indicados ao Emmy 2022, principal prêmio da TV ame-
ricana. A série Succession, disponível na HBO Max, lidera o número de 
indicações: são, ao todo, 25, incluindo melhor série de drama e melhor 
ator em série de drama. Outros destaques são Ted Lasso, da Apple TV+, 
e The White Lotus, também da HBO.

VAP & VIP

VOU ABRIR A PÁGINA destacando ‘Lagos’ que é outra bela 
cidade desta região fantástica de Algarve aqui no sul de 
Portugal. Destaca-se por ser a cidade velha amuralhada, 
pelas gigantescas tochas e águas cristalinas onde decresce 
por longas escadas de madeiras. Um cenário único, praias 
entre rochas e grutas em um visual realmente belíssimo. 
Estou com minha filha Samantha Paulino que assim como 
eu, ama conhecer novas culturas. 

AS RUAS sempre movimentadas com todos dançando e 
curtindo a noite de Albufeira, que por sinal como já disse, é 
bastante fervilhante. AQUI EM PORTUGUAL recebi a notícia do falecimento do 

grande amigo Paulo Henrique Souto. Fiquei muito triste 
mesmo sabendo que ele foi descansar com o dever compri-
do aqui na terra. Falar sobre Paulo Henrique é lembrar da 
sua inteligência, sua constante alegria, do cinema, teatro e 
um amigo verdadeiro de todos que tiveram a oportunidade 
de conviver com ele. Sei que você está em paz querido ami-
go inesquecível. Meus sentimentos a todos seus familiares. 

LILITA Pereira sempre por dentro do mundo fashion tra-
zendo muitas novidades e lançamentos de verão para sua 
Maison, sempre acompanhada da sua filha Ana Luiza.

QUALQUER semelhança é  mera coincidência:  O encontro  
de Jota Avelino com o padre Fábio de Melo no show de sá-
bado que superou todas as expectativas.

EMOLDURADO pelas belas Flávia Alcântara e Melissa Ma-
cedo que quando solteiras foram “Musas do Verão” na fa-
mosa festa “Luau do Havaí” que promovi durante anos no 
Max Mim.

UM CLOSE  no casal  Ana Letícia Martins que,  esteve ani-
versariando na semana que passou, recebeu o carinho do 
namorado Rivas Rocha, bem como  de toda sua família.

NÃO é novidade que sou apaixonado pelo verão, amo o sol, 
mar e me sinto rejuvenescido a cada a viagem que faço. 
Sempre fotografado por Samantha, estou ao lado da gigan-
tesca piscina e aqui no hotel existem três. Um verdadeiro 
clube.  

NOITES FERVILHANTES- Já estive curtindo parte do ve-
rão em várias partes do mundo como por exemplo, Miami, 
Nice, Monte Carlo, Cannes, Saint Tropez, Nas ilhas de Myco-
nos e Santorine, entre outras fantásticas cidades litorâneas. 
Posso afirmar que jamais vi uma noite tão fervilhante como 
aqui em Albufeira, em Portugal. Uma verdadeira avenida 
iluminada que chega a lembrar Las Vegas, todos os pubs 
e bares abertos com uma galera enlouquecida ao som dos 
maiores hits e jogos de luzes incríveis.  Não é cobrado cover 
e nem entrada. Todos tem acesso e só pagam as bebidas. 
Grupos dançam nas portas, ruas e um verdadeiro desfile 
de gente bonita e bronzeada. Só mesmo pessoalmente para 
ver como tudo é incrível. O inglês é a língua predominante, 
pois a maioria são ingleses, italianos, franceses e espanhol.


